

Jueves 28 de abril de 2016

Año XXXIII Nº 1.408

\$10

www.po.org.ar prensaobrerapo@gmail.com

Bartolomé Mitre 2162 C1039AAB Ciudad de Buenos Aires Editorial

La coalición de los despidos



Pág. 3

1 DE MAYO
LA PLAZA
DE LA IZQUIERDA



Y LOS LUCHADORE

En este 1°, la Plaza de Mayo volverá a ser ganada por la izquierda, el clasismo y los luchadores.

Levantaremos una tribuna contra el ajuste de Macri y los gobernadores.

En vez de luchar contra los despidos, la burocracia sindical ha salido a buscar la protección de los parlamentarios de Massa, el pejota o el kirchnerismo. O sea, los que han votado por el pacto buitre o gobiernan ajustando (Santa Cruz).

La supuesta ley "antidespidos" está en los cajones. Pero las cesantías y suspensiones no paran.

Contra esa parálisis, la Plaza de Mayo de la izquierda y el clasismo levantará el reclamo de un paro activo nacional.

Pero el fracaso de los partidos capitalistas -y principalmente de los llamados

"progresistas" o "nacionales"- nos plantean una conclusión de hierro: desde la elemental defensa del derecho al trabajo, nuestras aspiraciones exigen de nuestra organización política independiente.

La Plaza defenderá al Frente de Izquierda como alternativa política, y como frente unido de la izquierda y los luchadores obreros contra los partidos capitalistas y su Estado.

Una lucha que une a la clase obrera continental e internacional.

El Partido Obrero e Izquierda Socialista, integrantes del Frente de Izquierda, junto a Rompiendo Cadenas, la CRCR, sindicatos y delegados combativos y del clasismo, te convocamos a esta cita de lucha.

Domingo 1°, a las 15:30 horas, en Plaza de Mayo.

El 29/4 vamos con la columna independiente del sindicalismo combativo y el clasismo - 13 hs -Ministerio de Economía (H. Yrigoyen y Balcarce)

De la mezquina ley "antidespidos" a la ley pro-despidos

¡Paro general y plan de lucha!

uego de que Macri anunciase un veto a cualquier ley que obstaculice los despidos, el Frente Renovador de Massa se pasó de inmediato a una "ley de incentivo al empleo para Pymes", abandonando el ya mezquino proyecto de prohibición que contenía, además, la opción de la doble indemnización, un mecanismo que promueve la extorsión patronal en favor de los retiros voluntarios -o sea, despidos encubiertos.

Junto con Macri salieron a atacar toda disposición de prohibición José Ignacio de Mendiguren y, nada menos, que Roberto Lavagna, ambos integrantes del Frente Renovador. Esto importa mucho porque la base del "proyecto de consenso" en Diputados salió de Facundo Moyano, integrante también del massismo.

En verdad, el proyecto inicial de Facundo sólo contemplaba la doble indemnización. Fue en el tratamiento de comisión donde se le incluyó una cláusula extraída literalmente del proyecto del Partido Obrero que plantea la reinstalación efectiva de todo despedido.

Nosotros presentamos dictamen de minoría -el único-, en oposición a un dictamen de "consenso" que no comprende las suspensiones, un trámite por el cual las patronales fácilmente vulneran la ley. Nuestro dictamen establece el reparto de horas sin afectar el salario. Además, rechazamos el recurso (menemista) preventivo de crisis, planteando la apertura de los libros de esas empresas a comisiones electas de control obrero. Por otra parte, incorporamos otro tema central: la expropiación y puesta bajo gestión obrera de toda empresa que cierre, sin lo cual se habilitan los vaciamientos o maniobras patronales de cambio de firmas para hacer pasar despidos y caída de condiciones laborales, por caso Donnelley, Paty o la más reciente Cresta Roja. Con nuestro dictamen propio, desnudamos las limitaciones brutales del proyecto consensuado, el cual, como nadie ignoraba, se aprestaba a ser todavía más recortado en el Senado. Pero, principalmente, y como ya lo hicimos cuando la cúpula de las centrales obreras se había reunido con los bloques opositores, subrayamos nuestra oposición a la política de la burocracia sindical, que se ha valido del trámite parlamentario para mandar al cajón cualquier plan de lucha ante la escalada de despidos.

Ahora, la burocracia sindical le hace un guiño a la "ley de incentivo al empleo Pyme o primer empleo". Es el pasaje directo a una ley pro-despido, que está en el centro de la estrategia del macrismo, y que ya fracasó con el kirchnerismo con la falsa ley de "blanqueo laboral". Esa ley fue aprobada en 2014 por todos los bloques políticos, a excepción del Frente de Izquierda, que la votó en contra y presentó una verdadera ley de blanqueo redactada por el Partido Obrero. El resultado de aquella disposición fue el aumento del trabajo en negro, que trepó al 40% en el conurbano bonaerense y se mantiene en el 35% en todo el país. Resultó un simple subsidio más a las patronales.

Triaca ya había anunciado la ley de primer empleo. Un tipo de legislación antilaboral que se

aplica en el mundo para flexibilizar a los trabajadores con menores cargas sociales patronales, indemnizaciones reducidas, condiciones laborales inferiores y, desde luego, menores salarios. Thatcherismo puro, menemismo puro, que hoy mismo está desatando en Francia enormes huelgas generales y enfrentamientos contra el gobierno de Hollande.

Este tipo de ley promueve el despido de los trabajadores convencionados, con antigüedad, con derechos adquiridos, con categorías y salarios conquistados en años de luchas, para su reemplazo por el "primer empleo joven". Aunque siempre hay cláusulas restrictivas al despido de los anteriores trabajadores, todos sabemos que funciona la maquinaria del "retiro voluntario", con el cual se han despedido en los últimos años 1.500 trabajadores en Peugeot de Palomar y otro tanto en Siderca. Lo mismo se aplica en VW, Fiat, ocurrió antes del conflicto en Lear y así de corrido en innumerables empresas.

Quienes votaron el pacto bui-

tre, acompañan ahora el ajuste contra la clase obrera. Un freno a los despidos no saldrá de este parlamento dominado por los agentes del capital. Eso sólo puede ser resultado de la acción directa de la clase obrera, por ello más que nunca planteamos el paro nacional y el plan de lucha contra el conjunto del ajuste. Nuestro paquete de leyes obreras, contribuyen a una agitación política entre los trabajadores para poner en pie al movimiento obrero: prohibición de despidos y reparto de horas sin afectar el salario, aumento de emergencia a los jubilados, abolición de ganancias en los salarios de convenio y jubilaciones, pase a planta de precarios y tercerizados. Por estas banderas, por el paro nacional, por enfrentar en cada lugar de trabajo los despidos mediante los métodos de la clase obrera, contra la fracasada orientación "parlamentarista" de la burocracia sindical, nos movilizamos el 29 y realizaremos el acto internacionalista del 1º de Mayo.

Néstor Pitrola

TIERRA DEL FUEGO

58 días de acampe y paro provincial

n los últimos días, el gobierno ha arremetido con dos medidas sumamente antiobreras. Dio de baja, mediante un decreto, a los gremios en lucha del Registro Provincial de Sindicatos, es decir que pretende dejar sin cobertura gremial a los trabajadores nucleados en más de 18 gremios, poder quitar los permisos gremiales que se usufructuaban y, a su vez intentar, mediante esta presión que los trabajadores retornen a sus puestos de trabajo.

Por otro lado, el Ministerio de Educación avanzó sobre los docentes, queriendo, mediante una resolución, otorgar los cargos de aquellos docentes que se encuentran haciendo huelga (hoy más de un 65%). Es decir, la contratación lisa y llana de rompehuelgas.

En párrafo aparte hay que mencionar que ATE seccional Río Grande ha abandonado el acampe en dicha ciudad, con la "intención" de abrir el diálogo, separándose por completo del plan de lucha llevado adelante por todo el conjunto de los trabajadores estatales fueguinos. Lo mismo corre para ATSA, que ha arreglado con el gobierno, como anteriormente



la había hecho UPCN, la no aplicación del descuento "solidario" y la claudicación de la lucha por parte de su dirigencia declarando la paz social y el abandono de los acampes. El gobierno comienza a hacer mella en las dirigencias que no se sentían cómodas dentro de la Unión de Gremios, dada su estructura burocrática y su historial de pactar con la patronal.

Por último, la última semana no hubo sesión parlamentaria. El fiscal de Estado, Martínez de Sucre, pidió tomar intervención sobre el proyecto de iniciativa popular, con lo cual la resolución del

mismo se continuará dilatando.

Unidad y lucha

Como respuesta a esta ofensiva del gobierno, los gremios han desatendido la baja del registro, sabiendo que hay una continuidad jurídica por parte del Estado provincial, un amparo por parte de varios fallos de la CSJ y que es la lucha la que determinará, finalmente, su reconocimiento. Es por ello que se ha ratificado el paro por tiempo indeterminado en la mayoría de los 18 gremios.

En cuanto a la arremetida en la educación, los docentes, conjuntamente con la Unión de Gremios movilizaron, lunes y martes al Ministerio de Educación donde el día lunes se encontraron con un operativo de más de 100 policías que rodeaban todos los ingresos, lo que generó un repudio por parte de los supervisores que debían hacer los actos públicos, quienes decidieron no ingresar a trabajar. Finalmente, sólo se entregaron cargos regulares, no así los propuestos por el gobierno.

Por otra parte, los compañeros de la DPOSS fueron reincorporados a raíz de la lucha y movilización, como así también la

construcción de una nueva carpa fuera del Superior Tribunal de Justicia, quien ha descontado furiosamente todos los días de paro y asambleas.

Por último, se realizará una audiencia pública en el Congreso impulsada por el Frente de Izquierda, que presentará las luchas que se están llevando adelante en Santa Cruz y Tierra del Fuego contra el ajuste de los gobernadores del FPV.

Recta final

La lucha de los trabajadores fueguinos parece haber llegado a su punto de inflexión.

La Unión de Gremios y el conjunto de los trabajadores fueguinos, luego de casi 60 días de paro, acampes, movilizaciones y distintas acciones de lucha, han llegado a la conclusión de tomar medidas más profundas ante la desidia demostrada por la gobernadora, parte de los legisladores y la Justicia.

Se ratifica el paro, se ratifican las movilizaciones y la asamblea decidirá como profundizar las medidas.

Fernando Germani

Editorial



La coalición de los despidos

MARCELO RAMAL

a ley "antidespidos" que avanzaba en el Senado en la tarde de este miércoles fue presentada como un desafío a Macri, quien volvió a reclamar contra cualquier restricción a las cesantías. Pero lo que hicieron los senadores peronistas es arrimar un paso hacia esa exigencia del gobierno y de toda la clase capitalista. Un senador opositor confesó que "tuvimos que poner primera y marcar la cancha, para no chocarnos después con el proyecto de diputados" (Ambito Financiero, 27/4). O sea que los senadores kirchneristas aceleraron la sesión para primerear a los diputados y obligarlos a debatir en base a un proyecto aún más limitado que el "dictamen" resuelto en la cámara baja -con el único voto en disidencia del PO-FIT (ver artículo). El proyecto del Senado acorta la prohibición de despidos a sólo seis meses y, como ya ocurría con el dictamen de kirchneristas y massistas en Diputados, el trabajador podría cambiar el despido por una doble indemnización. Además, "la ley sólo regirá para el sector privado" (Clarín, 27/4) -los senadores peronistas protegen así a sus gobiernos cesanteadores- y no será retroactiva. Pero el massismo -y una parte de los senadores del PJ- reclaman también eximir a las Pymes de los alcances del proyecto. Bajo esta denominación, revistan las empresas de hasta 200 trabajadores, el 70% de la fuerza laboral del país. Si el proyecto sólo rige para las grandes empresas y habilita a la doble indemnización, estaría igualando al mecanismo que éstas utilizan para desprenderse de trabajadores -los retiros voluntarios.

La amansadora parlamentaria contra el derecho al trabajo no terminaría ahí. El gobierno confía en "dormir" la iniciativa cuando llegue a Diputados, incluso para evitarse el veto presidencial. "Sobran ejemplos de iniciativas que quedaron cajoneadas durante el kirchnerismo, tras la aprobación de una Cámara", señala Ambito Financiero (27/4) al anticipar el congelamiento del proyecto. Además, el macrismo ha conseguido el apoyo de Massa para una ley de empleo joven, un régimen de contratación laboral subsidiada por el Estado que actuará como incentivo



para que las patronales se desembarazacen de trabajadores con mayor antigüedad y remuneración.

Burocracia sindical

Esta "media sanción" (cuya segunda "media" podría no llegar nunca) es la cosecha que ha logrado la burocracia sindical al cabo de un mes de peregrinación por las oficinas del Congreso. Cuando el número de despidos acumulados en el primer trimestre superaba largamente los 100.000, los Moyano, Caló, Yasky y compañía decidieron disimular su compromiso de fondo con el ajuste oficial reclamándole una legislación "protectiva" a los mismos bloques políticos que venían de votar el pacto buitre -precisamente, el punto de apoyo para un reforzamiento del ajuste. En aquella reunión de diputados con la CGT fueron los parlamentarios del PO en el Frente de Izquierda quienes advirtieron que no sería el Congreso ajustador el dique contra los despidos, sino la acción directiva y colectiva de los trabajadores. El trámite parlamentario fue la coartada de la burocracia para el inmovilismo, mientras los despidos y suspensiones arrecian en la industria y en las reparticiones. La burocracia es una pata crucial de la coalición política que pretende armar el macrismo, para llevar adelante una reorganización social a costa de la clase obrera.

Crisis capitalista, fragilidad política

La marcha de la crisis capitalista, sin embargo, tiene un alcance muy superior a los compromisos precarios de la burocracia para seguir tirando. Mientras Macri promete la 'creación de empleo', el gran capital reclama libertad para seguir despidiendo y degradar todavía más las relaciones laborales. El derrumbe de Brasil golpea sobre las terminales automotrices y las autopartistas y muchas otras industrias derivadas. Días atrás, el pope Ratazzi, de Fiat, que tiene a 1.500 trabajadores suspendidos, reclamó una nueva devaluación, de cara a la agudización de la competencia internacional y el aumento de los costos provocados por el tarifazo. Pero un sacudón cambiario se daría de patadas con la presente bicicleta financiera, armada sobre una devaluación inferior a la tasa de interés usuraria que remunera a los "inversores". Por detrás de la común voluntad ajustadora, la marcha de la crisis agudiza los enfrentamientos entre los capitalistas y sus bloques. Aunque Macri logró emplazar a Massa y al PJ en la cuestión de los despidos, la impasse económica le pone límites muy claros a la tentativa oficial de armar una coalición de gobierno estable.

La clase obrera

Finalmente, en la frágil coalición del ajuste hay que inscribir a Cristina Kirchner, cuyo mensaje a la tropa propia es la de preservar la "unidad" con los Gioja, Scioli y los senadores que han votado el pacto buitre. Los límites de la camarilla K para acaudillar una oposición popular al macrismo está dictada por su propia naturaleza ajustadora (Santa Cruz), y por el temor a dar con sus huesos en la cárcel.

En oposición a los culebrones del Congreso, sectores muy importantes de la clase obrera han salido a defender sus reivindicaciones a través de una lucha decidida. Es el caso del vigoroso paro bancario, que terminó derrotando la intransigencia patronal, de la huelga docente universitaria, de las extraordinarias huelgas y puebladas que protagonizan los estatales y docentes santacruceños, fueguinos, mendocinos y santiagueños, entre otros. La movilización de este viernes 29, concebida para evitar un paro, terminará recogiendo en las calles esa enorme inquietud obrera.

En este cuadro, nos movilizamos el 29 junto a los sindicatos y cuerpos de delegados del clasismo y de la izquierda, en una columna que reclamará el paro nacional contra los despidos, los tarifazos y por el salario. El 1º ganamos la Plaza de Mayo, como viene haciéndolo la izquierda desde hace más de una década, en defensa de todas las reivindicaciones amenazadas y de una alternativa política propia -el Frente de Izquierda- frente a los partidos y el régimen de los despidos masivos.

Políticas

La crisis es política, no judicial

Detener a CFK ¿y a cuántos más?

ljuez Casanello ha ordenado allanar las propiedades de Lázaro Báez en Santa Cruz, para recuperar los activos que serían resultado de las operaciones de lavado de dinero. Si se avanza a la detención de alguno de los hijos de Báez, podría quebrarse el pacto de silencio que se ha impuesto el empresario K hasta el momento. Las acusaciones podrían involucrar a CFK y a su hijo, pero también al conjunto de empresarios involucrados en los doce años de gobierno "nacional y popular".

La decisión de Casanello fue literalmente exigida por las corpos mediáticas que hoy sostienen al gobierno. Cierto que el juez no avanzó en la detención de los hijos de Báez.

A partir de la súbita agilidad de los jueces federales -el mismo Casanello fue apodado "tor-

uego de dos enormes movili-

zaciones, la última bajo la llo-

vizna que acompañó a miles de

desocupados, precarizados y

tuga" por su renuencia a intervenir en casos que involucraban al clan gobernante, mientras CFK estaba en la Casa Rosada-, se ha difundido la creencia en una suerte de "cruzada anticorrupción" organizada desde el Estado. El espejo sería Brasil. Pero, como allí, los jueces y actuales oficialistas que reclaman "manos limpias" están completamente enlodados por el desfalco de las arcas públicas en beneficio de camarillas capitalistas. Lo que frena hoy la mano de Casanello u otros jueces en el avance hacia las causas que podrían significar el encarcelamiento de CFK y de su círculo de poder no es la deliberación en la Justicia, sino la crisis política. La ex presidente fue citada por la menor de las causas en las



que está involucrada y no por las causas abiertas que podrían llevarla rápidamente a prisión. Es una muestra del desconcierto que impera en el gobierno sobre cómo actuar. "En este punto, De Vido ya avisó que el amigo del alma de Mauricio Macri tuvo más obras licitadas en su favor que Lázaro Báez y la lista de los que se beneficiaron con los contratos de dólar futuro compromete a medio gabinete del actual gobierno" (Perfil, 19/4).

¿Hasta dónde llegar? El propio Lorenzetti que hoy sería el adalid de la "independencia de la Justicia" fue denunciado por Carrió por el pacto con el gobierno CFK en torno de la ley de Medios a cambio de "la caja" para la Corte.

Por su parte, Cristina Kirchner ha respondido al cerco judicial convocando a una "unidad" del FpV que no saque los pies del plato. Quien ofició de vocera de la reunión de CFK con los senadores no dejó dudas: "no hubo cuestionamientos" hacia los senadores que no fueron a la reunión y votaron en masa el pacto buitre. "La unidad del bloque es intocable" porque éste "es un nuevo tiempo, no hay blanco o negro" (El Cronista, 22/4).

La "unidad" cauciona a los parlamentarios y gobernadores que apoyaron al gobierno de MM y a la lista de unidad que encabezaría al PJ, cuyas máximas cabezas -Gioja y Scioli- actuaron en apoyo al arreglo con los fondos buitre.

El operativo "moralizante" choca con el involucramiento de toda la clase capitalista en la quiebra nacional. Mientras tanto, sirve para extorsionar a los K para que aporten a la gobernabilidad de los buitres, los despidos y los tarifazos.

Christian Rath

MOVIMIENTO PIQUETERO

El gobierno echa lastre



cooperativistas desde Liniers hasta el Ministerio de Trabajo, el 19 de abril logramos abrir los programas de Cooperativas Argentina Trabaja y de los programas de capacitación laboral de ese ministerio, para desocupados. Esto significa miles de puestos de trabajo. El kirchnerismo en el gobierno

había cerrado el ingreso a todos los programas de empleo precario desde 2010, a pesar de que la recesión y la crisis económica continuó provocando despidos y desocupación en estos cinco años.

En los primeros 100 días de

En los primeros 100 días de Macri, la política siguió siendo la misma en cuanto al congelamiento salarial (17 meses sin actualizar entre los CFK y M) y la negativa a incorporar desocupados a los programas, mientras en esos mismos cien días aumentaba brutalmente la inflación (más del 40%) y la desocupación (150.000 despidos).

Luego del inmenso piquetazo del 16 de marzo en la 9 de Julio, en una reunión con el frente de lucha, la ministra Carolina Stanley respondió que, con el 15% de aumento en la Asignación por hijo, se respondía a las necesidades del "sector".

Las organizaciones independientes del movimiento piquetero vienen pidiendo la universalización de los programas desde su creación y su ampliación a todo el territorio nacional (los K manejaron en forma clientelar tanto el ingreso, como las provincias y municipios a las que llega el programa, y el macrismo continúa con el mismo criterio y con el mismo fin).

El gobierno de Macri, tan clientelar como los K; sin embargo, ha tenido que recular en su "atención al sector" y abrir la mano ante la tenacidad y masividad de la acción de masas que volvió a las calles con todo sólo 30 días después.

Tres días antes de la segunda movilización, el gobierno anunció un "paquete de mejoras asistenciales": un aumento de 600 pesos para las cooperativas (20%) y para el resto de los programas de capacitación del Ministerio de Trabajo y reducción en el IVA a alimentos... ¡a referéndum de una ley del Congreso!

El conjunto de las organizaciones consideró que, luego de tarizazos y el aumento de precios, lo ofrecido era menos que un plato de lentejas.

La respuesta a esta limosna fue un piquetazo que recorrió la Capital y llegó al Ministerio de Trabajo con el reclamo de trabajo genuino y aumento.

ción fue saludada a su paso por trabajadores de la Anses que salieron a la puerta del edificio de Av. Rivadavia y por transeúntes y automovilistas en todo su recorrido, lo que está señalando un cambio humor popular contra el gobierno. Sin embargo, fue prolijamente ignorada por todos los medios, tanto de un lado como del otro de la "grieta", poniendo de relieve que, cuando se trata de censurar las luchas, la grieta se esfuma para dar paso a la verdadera grieta entre explotadores y explotados.

La acción de los desocupados y

cooperativistas dio cuenta de otro factor clave de esta etapa, la unidad en la lucha: en su marcha a Trabajo la multitud unió fuerzas con los trabajadores estatales, docentes, judiciales, que marcharon codo a codo hasta la Plaza de Mayo, formando en la calle un frente único contra los despidos y el ajuste.

Las organizaciones plantearon la necesidad de un paro activo nacional contra el ajuste, tanto en su agitación, como en la asamblea piquetera que reunió a más de 400 delegados y activistas una semana antes.

La primer victoria en esta nueva etapa, los miles de nuevos puestos en los programas y el aumento, miserable, pero aumento al fin, re-templa la lucha para ir por el conjunto de las reivindicaciones: trabajo genuino, para todos, pase a planta de los precarizados de los programas estatales, aumento del 40%, ningún programa de trabajo por debajo del salario mínimo vital y móvil, hoy 6.060 pesos.

En función de ese programa las organizaciones continuarán en los próximos días con la tercera medida del plan de lucha.

La enorme crisis social que golpea a millones de trabajadores es el motor de las luchas que está librando la clase obrera en defensa de sus condiciones de vida, el movimiento piquetero comienza a tomar su lugar en esa pelea.

Eduardo Belliboni

Políticas

a relación Macri-Schiaretti parecía marchar viento en popa. El cordobés apoyó con bombos y platillos el acuerdo con los fondos buitre; el porteño, el recorte a los jubilados provinciales. En Córdoba, como muestra de su agradecimiento a "la provincia que lo hizo presidente", Macri presidió una reunión de ambos gabinetes (nacional y provincial), el pasado 26 de enero, donde se firmaron convenios por 27 mil millones de pesos cuyo contenido nunca se terminó de hacer público (en la Legislatura está dando vueltas un pedido de informes que presentamos al

Sin embargo todo pareció enfriarse de golpe. Schiaretti fue ninguneado en una reunión a la que fueron invitados los gobernadores de las provincias inundadas -entre las que figuraba Córdoba.

¿Las razones? Las adelantamos en Prensa Obrera (23/3). El 16 de marzo la Legislatura provincial votó (con el apoyo entero del bloque de Cambiemos) la autorización para un endeudamiento por casi 2.000 millones de dólares, 800 de ellos destinados a la obras de instalación de los gasoductos troncales en varias lugares de la provincia. Pero ahora el macrismo ha hecho saber que pondrá bajo la lupa el endeudamiento de la provincia y que no ve con buenos ojos que todos los tubos sean provistos por las acerías chinas, desplazando a Techint de la obra.

Decíamos en *Prensa Obre*ra: "Los gasoductos han servido también para destapar otra luMacri-Schiaretti: un nuevo capítulo de la crisis

Techint metió la cola



cha intercapitalista. Fuera de la partida ha quedado Techint, ganada por el acero chino, que sobreabunda. El desplazamiento de Techint fue particularmente festejado por el gobierno de Juan Schiaretti, el cual, en tanto representante de las automotrices, se ha cobrado las imposiciones que los Rocca les metían como proveedores monopólicos de chapa... El acuerdo del macrismo (aliado a Techint) con Schiaretti podría terminar estallando como resultado de este enfrentamiento" (http://www.po.org.ar/prensaObrera/online/politicas/cordoba-fiebre-endeud...).

La pelea ya es pública y abierta. El gobierno provincial, a través del ministro de Agua, Ambiente y Servicios Públicos, Fabián López, salió con los tapones de punta contra Techint, a quien acusó de inflar los precios y de "moverse en un mercado monopólico". En las acusaciones a los Rocca hay una respuesta directa al gobierno nacional.

Algunas conclusiones

La pelea ha puesto de manifiesto la fragilidad de las alianzas que establece el macrismo, esto que hemos dado en llamar "coalición a la carta"; el proceso de endeudamiento que abre el acuerdo con los buitre ha terminado incentivando la crisis política, el gobierno nacional no está dispuesto a autorizar a las provincias y municipios a endeudarse incondicionalmente: "en la Casa Rosada aseguran que no pondrán trabas a los préstamos que la provincia o la Municipalidad de Córdoba quieran solicitar (casi 1.100 millones de dólares y 150 millones de dólares, respectivamente). Sin embargo, ponen un condicionante que equivale a decir que habrá control nacional en la materia: 'Sólo creemos que deben racionalizar el gasto, tal cual lo hace la Nación'" (*La Voz del Interior*, 24/4).

El acuerdo buitre es incompatible con el federalismo, requiere una mayor centralización del gobierno nacional; es un acuerdo de coloniaje a manos del capital financiero internacional.

Política para la clase obrera

La burocracia sindical juega en esta pelea en función de sus respectivas patronales, mientras los despidos y suspensiones avanzan en la industria y sobre todo la metalmecánica. La dirigencia de la UOM se ha colocado del lado de Techint y la del Smata de la vereda de las automotrices.

Para los trabajadores, lo más importante es establecer su independencia política frente a los grupos capitalistas (y sus partidos) en pugna y un plan de acción propio: el impulso del paro nacional para prohibir los despidos y suspensiones, por el reparto de las horas de trabajo, por un salario mínimo igual a la canasta familiar, por la eliminación del impuesto a las ganancias sobre el salario, por el aumento de emergencia de 6.000 pesos para los jubilados, el 82% móvil y la derogación de la ley 10.333.

Con estas banderas vamos al próximo 1° de Mayo.

Eduardo Salas

CONTRA LOS CANDIDATOS DEL AJUSTE Y LA IMPUNIDAD, LLEVEMOS A LA IZQUIERDA AL CONCEJO

Votemos al Partido Obrero en Río Cuarto

S e presentaron las listas que competirán en las elecciones de Río Cuarto, el 12 de junio. Las fuerzas de la burguesía se han reagrupado en dos formaciones que pretenderán llevar la elección al callejón de la polarización y soslayar la responsabilidad que les cabe en los grandes problemas que enfrenta la población.

La UCR, que detenta la intendencia, presenta una alianza con el PRO, el juecismo y el PS, y lleva como candidato Yuni. El intendente Jure fue uno de los primeros en impulsar a Macri en Córdoba. Su gobierno ha sido un firme defensor de los intereses capitalistas, principalmente los pools de siembra. Jure ha convertido el municipio en una caja de negociados, como son los monopolios sobre el transporte y la recolección de residuos, de SAT y Cotreco. Río Cuarto tiene el boleto más caro del país (10 pesos). El ajuste macrista ha sido replicado en la ciudad, mediante un fuerte impuestazo.

Jure ha llevado al máximo el contraste entre las clases sociales. Tras una década de precios altos de las materias primas, ello no se ha traducido en una industrialización; por el contrario, la ciudad es una de las capitales de la precarización laboral. Los trabajadores viven en una ciudad acosada por la falta de viviendas y la especulación inmobiliaria, con un sistema de salud en crisis, sin trasporte accesible, pagando impuestos caros por servicios deficitarios. Ya es vox populi que Jure perdería las elecciones por los "baches".

Las encuestas dan ganador a Llamosas, impulsado por Schiaretti. En su lista se ha integrado la mayor parte del kirchnerismo local, como La Jauretche o la CGT. Siguen la línea de "dar la pelea desde adentro del peronismo". Su "resistencia" termina en la lista de un gobierno provincial que ha integrado el gabinete de Macri, que apoya el pacto buitre, que ha recortado un 11% las jubi-

laciones, despedido a cientos de estatales, y que respalda la narcopolicía.

Frente a la perspectiva de Llamosas, no es casual que se haya reflotado el caso de Nora Dalmasso, que involucra directamente a los jefes del PJ, puesto que Macarrón sería testaferro del propio De la Sota. La justicia provincial ha garantizado la impunidad por diez años.

Los restos del kirchnerismo van diseminados en tres listas: Psol, La Cámpora y la lista denominada "El Imperio de la gente", a la que se sumó Libres del Sur. También se presentan la UP, sostenida por la burocracia de la CTA local y un grupo "Respeto", al cual el MST le presta la personería.

Divisionismo del PTS

El Frente de Izquierda no pudo presentarse por entera responsabilidad del PTS, quien dio continuidad a su deliberada orientación de boicotear el frente único de los

explotados. El divisionismo y autoproclamación impidieron la presentación común, porque el PTS reclamó la candidatura a intendente, lo cual no le corresponde, y se negó a convocar una asamblea de trabajadores donde se saldaran las diferencias y se eligiesen los candidatos. Antes de la presentación de listas, el PTS ya había usurpado el Frente de Izquierda lanzando a su candidata como candidata del frente y no del PTS. Ahora presentan su lista como representante del FIT. El oportunismo no puede ser superior. Quiebran deliberadamente el Frente de Izquierda, no para impulsar el PTS, sino para embanderarse artificialmente detrás del FIT.

Por una campaña socialista contra los candidatos del ajuste

El Partido Obrero ha inscripto una lista que resalta la perspectiva de lucha de la clase obrera y del pueblo trabajador. Como candidata a Intendente llevamos a Lucía Salazar, una joven trabajadora y estudiante de magisterio, impulsora del FIT desde el comienzo en la ciudad. Junto a ella integran la lista Federico Calosso (primer concejal) y otros compañeros docentes, de la salud, municipales, de la construcción, del movimiento #NiUnaMenos, luchadores contra la impunidad, y de las barriadas populares.

El Partido Obrero pretende desarrollar un programa y una fuerza política que permita transformar a los trabajadores y a la izquierda en alternativa estratégica frente al régimen ajustador de Yuni y Llamosas, es decir de Macri y Schiaretti. Nuestra campaña se centrará en oponer al ajuste en marcha y la impunidad reinante, un programa de salida para los explotados. Nos orientamos a convocar asambleas y reuniones para apoyar la lista del PO. Impulsamos que los trabajadores a intervengan activamente.

Osvaldo Nin - Jorge Navarro

Time Warp: Larreta debe ser llevado a juicio político

efinitivamente, la muerte de cinco jóvenes en Costa Salguero ha cobrado la envergadura de una crisis política. Es que la asociación entre capitalistas del espectáculo y narcotraficantes tuvo como tercera pata al propio Estado, cuya complicidad se agrava a medida que pasan las horas y se suman evidencias. Los funcionarios de la Agencia de 'Control' de la Ciudad aseguraron que había 10.500 asistentes. Pero resulta que había más de 20.000, lo que explica el hacinamiento y el calor sofocante. La Justicia debió allanar las oficinas de esa agencia, buscando información que estaría siendo ocultada. Por su parte, la ministra Bullrich salió a defender a la Prefectura. Pero poco después, salió a la luz la complicidad de esta fuerza con los narcos, al punto de facilitar una verdadera "zona liberada".

Con el desastre de Costa Salguero culmina la larga historia de una concesión irregular. Sus terrenos fueron cedidos a la Ciudad para que fueran espacios verdes públicos, pero el Estado los entregó a capitalistas privados. Como jefe de Gobierno, Macri desconoció fallos judiciales contra estas concesiones irregulares



y permitió que siguieran operando. La Justicia investiga ahora si estas concesiones no estaban asociadas a los beneficios extraordinarios de las fiestas electrónicas.

Encubrimiento opositor

La sesión del jueves pasado en la Legislatura estuvo precedida por esta crisis. Se colocó a votación un pedido de informes "consensuado" entre el macrismo y los bloques de la oposición. Pero la tardía solicitud de informes llegaba cuando ya era evidente la falsificación de datos por parte de los propios funcionarios. El pedido de "informes" no tenía otro propósito que el de patear para adelante la crisis en curso (el gobierno se tomará varias semanas para responderlo). Nuestro bloque denunció la maniobra, y fuimos los únicos

en no acompañarlo. Reclamamos la presencia de Rodríguez Larreta en el recinto, para que dé cuentas de la responsabilidad política del Estado en este crimen contra cinco jóvenes.

Los hechos de Costa Salguero delatan todo el entramado del Estado con los negocios capitalistas de la Ciudad, del mismo modo que ocurriera con Cromañón. Nos referimos a las concesiones irregulares con el espacio público, a la indefensión de la juventud en función del lucro empresario; a la connivencia de las fuerzas de seguridad del Estado con los grupos capitalistas e incluso con el delito organizado. Por lo tanto, no estamos sólo ante una cuestión penal, sino ante una crisis política originada en la orientación social del Estado.

Lo que está planteado, por lo tanto, es que el máximo responsable del Estado -el jefe de Gobierno- sea interpelado e investigado. Nuestro reclamo es el juicio político a Horacio Rodríguez Larreta. En el Congreso, nuestros diputados Soledad Sosa y Pablo López han pedido la interpelación a Bullrich, para que responda por la "zona liberada" urdida por la Prefectura.

Llamamos al pueblo de la Ciudad a movilizarse por estos objetivos. Rechazamos la tentativa de servirse de esta crisis para perseguir y culpabilizar a la juventud; por el contrario, convocamos a la juventud a luchar para sentar en el banquillo a los funcionarios y a sus narco-socios. Una vez más, el Estado es responsable.

Marcelo Ramal

Drogas, "control de daños" y capitalismo

Detrás de los telones

a muerte de cinco jóvenes en la fiesta electrónica de Costa Salguero ha reflotado el debate sobre el consumo de drogas en el país. Es cierto, por un lado, que se ha exacerbado esta polémica con un propósito encubridor. En efecto: pretende desplazarse el debate sobre la protección y complicidad del Estado para con los narcoempresarios (de eso se trata Time Warp) por una deliberación acerca de las consecuencias físicas o síquicas de la droga sobre las personas. Quieren ocultar una crisis política detrás de un debate médico, o incluso farmacológico. De allí, a la culpabilización de los propios jóvenes consumidores o adictos, hay solo un paso.

Pero si se mira bien, este mismo escamoteo aparece cuando se debate la cuestión "general" del consumo de drogas. O sea, la negativa a inscribir ese consumo en las condiciones generales de la vida social bajo el capitalismo, en su fase de descomposición. La supuesta "libertad individual" para discernir sobre el consumo de drogas es una ficción, cuando los jóvenes son sometidos a gigantescos operativos empresariales como el que se montó en Costa Salguero. Con seguridad, la crisis de Time Warp volverá a reforzar las acciones represivas del Estado contra los consumidores de droga, los únicos que son sentados al banquillo. Mientras tanto, el organizador de Time Warp-un empresario con larga historia como concesionario del Estado porteño- decidió él cuándo concurrir a la justicia, después de permanecer una semana prófugo. Mientras se pone en la mira a los jóvenes, salta la impunidad de los narcoempresarios que, al tiempo que vendían una droga que convoca a la búsqueda desesperada de hidratación, armaron otro negocio lucrativo con la venta de agua.

En vez de poner de manifiesto esta trama de impunidad con claras responsabilidades estatales, los 'comunicadores' se han lanzado a propagandizar el llamado "consumo responsable" o "control de daños" al consumo de drogas. Esta tendencia, extendida en varios países europeos, naturaliza el narconegocio y la drogadicción en los jóvenes, en nombre de campañas explicativas e instancias de 'control de calidad' sobre los estupefacientes en venta. En varios países de Europa, se instalan puestos de control en las puertas de las rave (fiestas electrónicas) para examinar la pureza de las pastillas de diseño. La municipalidad de Rosario acaba de anunciar la puesta en marcha de este régimen, y el propio Horacio Rodríguez Larreta informó de un proyecto similar en la Ciudad. De la megaintoxicación offshore en Costa Salguero, avanzamos a la bendición estatal del meganegocio de las drogas de diseño.

Capitalismo, izquierda y legalización

El planteo del "control de daños"

se inscribe en una tendencia internacional en favor del blanqueo de la producción y consumo de drogas, que fogonean un grupo definido de voceros y corporaciones. De Lehman Brothers (2008) para acá, el dinero del narcotráfico ha jugado todo un papel en el rescate del capital en quiebra. Lo ha demostrado el escándalo del banco Wachovia Wells Fargo, que blanqueó fondos del narco mexicano equivalentes a todo el producto bruto de este país para zafar de su quiebra. Un sector del capital quiere 'transparentar' estos mecanismos de rescate, para percibir impuestos del narconegocio y sustraerlo del mundo de los paraísos fiscales y bancas "off shore". Nada de esto eximirá a la droga de sus consecuencias de fondo sobre millones de jóvenes, en términos de embrutecimiento, degradación física y sicológica. El "control de daños" es un régimen de asimilación controlada al consumo de drogas en masa. Del mismo modo que el capitalismo atiende al desempleo crónico con los raseros universales de pobreza

(AUH), aspira a administrar 'ordenadamente' la sujeción de la juventud al narcoflagelo. Si esta posición domina a la opinión pública pretendidamente "progresista", es inconcebible entre quienes se reclaman de la izquierda revolucionaria. Pero en la sesión de la Legislatura porteña que debatió el tema Time Warp, el "consumo responsable" fue reivindicado, no por los diputados de las fuerzas del régimen, sino por el diputado del PTS. Nuestra banca, por el contrario, llamó a la juventud a levantarse contra el narcoEstado, y a defender su conciencia y su lucidez para luchar por una transformación social. Nuestra lucha por la despenalización -y por el desmantelamiento del aparato represivo entrelazado orgánicamente con el narcotráfico- no puede confundirse con la apología de la droga, que busca liquidar a la juventud como factor transformador de una organización social que, para sobrevivir, criminaliza sus propias finanzas y ramas económicas.

La lucha política por las 10.000 Prensa Obrera

El pasaje de "Prensa Obrera" en el seno del movimiento obrero y los jóvenes tuvo importantes avances. Decenas de docentes se han suscripto en la primera semana. Sobre un plan que supera los 800 docentes en el conurbano y Capital, los compañeros de La Matanza han dado un primer paso con un alto pasaje en el gremio que está a la cabeza de la lucha docente, desde la dirección multicolor de la seccional de Suteba.

En la movilización por el boleto educativo, la UJS realizó un exitoso piqueteo, entre jóvenes y docentes universitarios.

Por su lado, los gráficos y los trabajadores estatales avanzan en sus planes de suscripciones y pasaje en mano en talleres y dependencias, tomando como base los artículos de balance de la elección y la lucha contra los despidos.

Todos los equipos partidarios están terminando sus planes de pasaje en mano y abriendo debates en todos los frentes, explicando la importancia de la clarificación política mediante el análisis marxista de la realidad.

A continuación, la campaña relatada por sus protagonistas.

En La Matanza, los docentes vamos por las 200 prensas

En el distrito más numeroso dirigido por la Multicolor, donde gobierna el PJ, la prensa cobra un rol central en la lucha política contra el nacionalismo burgués y la burocracia kirchnerista de Roberto Baradel.

Los docentes de La Matanza

planificamos un objetivo de pasaje de más de 200 prensas, que incluye a una parte importante del activismo, la suscripción de la totalidad de internos y la extensión de la red de suscripciones externas que tenemos actualmente.

La primera semana de campaña elaboramos los planes de venta y salimos rápidamente a la colocación de la prensa Nº 1.404 que contenía en sus páginas centrales el planteamiento de que el paro nacional convocado por la Ctera debía ser el inicio de un plan de lucha, y artículos sobre los conflictos docentes en Tierra del Fuego y Santiago del Estero. Se colocaron 150 periódicos, lo que representó un salto importante respecto del número anterior.

"Prensa Obrera" y la construcción del partido

Tenemos planteado el desafío de dar un nuevo salto en nuestro desarrollo partidario en la docencia, luego de los puntos de inflexión de 2011, en pleno cuadro de ascenso de la izquierda, y en 2013, en la conquista de la seccional del Suteba; con el periódico como eje de reclutamiento.

En las próximas semanas tenemos el objetivo de llegar a las 180 prensas, al calor de la lucha por un paro nacional de todo el movimiento obrero contra el ajuste de Macri y los gobernadores y de una gran agitación hacia el 1º de Mayo. En este marco, el pasaje de prensa debe ser acompañado por un debate sobre la necesidad de constituir a la clase obrera en alternativa política y al FIT en su expresión política.

¡Manos a la obra!

Juan Romero



200 Prensa Obrera en la marcha por el boleto educativo de Capital

El jueves 21, 5.000 estudiantes y docentes nos movilizamos a la Legislatura porteña en reclamo por el boleto educativo gratuito. En esta marcha, la UJS vendió 200 periódicos, entre las columnas secundarias, terciarias y universitarias. La oferta del periódico fue el medio para debatir, en medio de una movilización por una reivindicación concreta y muy sentida, los problemas estratégicos de la juventud y la clase obrera.

Discutimos con cientos de estudiantes la convocatoria al Congreso de la UJS, cuya declaración salió en la contratapa. A su vez, difundimos la asamblea abierta que realizamos en la Legislatura para debatir una agenda de los trabajadores destacando nuestro proyecto por el boleto educativo- en oposición a la política pro-empresarial del gobierno de la ciudad, que quedó brutalmente expuesta en los crímenes de Costa Salguero.

Mientras aparece una fuerte predisposición a luchar contra las políticas de ajuste del macrismo en todos los lugares de estudio, la Unión de Juventudes por el Socialismo batalla por la organización socialista y revolucionaria de los jóvenes, contra la pretensión de fundirla en un "Frente Ciudadano" comprometido con los restos de la burguesía nacional hoy sentada en el banquillo de los acusados por sus negociados.

La campaña por las 10.000 Prensa Obrera se convierte, paso a paso, en un canal de estructuración de un Partido revolucionario y de su juventud, para ser una alternativa política de los trabajadores.

Sigamos avanzando.

Lucas V.

CAMPAÑA CONTRA EL IMPUESTO AL SALARIO Y LOS DESPIDOS

Néstor Pitrola con Luz y Fuerza de Córdoba

léstor Pitrola estuvo en Córdoba, el viernes 22, para participar del plenario de la Coordinadora Sindical Clasista. En horas de la mañana, el diputado nacional del Partido Obrero, acompañado por el legislador provincial Eduardo Salas, se reunió con la comisión directiva de Luz y Fuerza de Córdoba en pleno y presentó el paquete de leyes del Partido Obrero que encabeza su propio dictamen antidespidos, el cual incluye la expropiación de toda empresa que cierre, el

reparto de horas sin afectar el salario ante posibles suspensiones, que ampara a los trabajadores en negro y no incluye la doble indemnización, que puede ser utilizada para retiros voluntarios, que son despidos encubiertos. Junto a la ley antidespidos, presentó los proyectos de abolición de ganancias en los salarios de convenio y aumento de emergencia a los jubilados.

Los dirigentes de Luz y Fuerza estaban al tanto de gran parte de estos proyectos por haber participado de la reunión en el Congreso con las centrales obreras, donde Pitrola los expuso. Todos estos temas van al eje de los reclamos de los trabajadores de Luz y Fuerza, el impuesto a las ganancias les come una parte sustancial del salario y el tema jubilatorio está en el centro de la escena desde la reforma jubilatoria de Schiaretti aprobada por la Legislatura cordobesa, el pasado 23 de diciembre, que rebaja en un 11% las jubilaciones actuales y futuras.

En la reunión, la delegación del PO señaló que las direcciones sindicales han dejado pasar estos ataques y adelantó que el Frente Renovador, al cual suscribe el moyanismo, con Massa a la cabeza, iba a rechazar el dictamen de la Comisión de trabajo de Diputados sobre despidos, y así sucedió.

Pitrola informó que el Partido Obrero está en una campaña para que el movimiento obrero responda con un paro nacional, para lo cual proponemos -y así se lo señaló a la directiva de Luz y Fuerza de Córdoba- un confederal de todas las centrales obreras con mandato de asamblea de cada sindicato.

www.po.org.ar

8 | PRENSA OBRERA 1408 | ABRIL 2016 PRENSA OBRERA 1408 | ABRIL 2016 | 9

Sindicales

Sindicales

Balance de la paritaria aceitera

Aumento anual del 38%; básico inicial, 19.690 pesos

a Federación Aceitera cerró su paritaria con la cámara empresarial y, a partir ahora, la categoría A (la más baja) llegará a un salario básico de 19.690 pesos. Se trata de un aumento anual del 38% en un solo tramo que rompe con los topes impuestos en las negociaciones de este año y constituye un importante estímulo para el conjunto del movimiento obrero que todavía debe cerrar sus propios acuerdos

Indudablemente, en esta negociación estuvo latente lo que pasó con la huelga general y piquetes del año pasado. Esa protesta hizo perder ganancias millonarias a las cerealeras, que exportan desde el complejo del cordón industrial de San Lorenzo. Se comprende que quisieron evitar -por todos los medios- una pelea de aquellas características en un momento en que el país atraviesa un cuadro de inestabilidad política y fuertes contradicciones económicas.

Los empresarios no quisieron enfrentarse nuevamente a los métodos de lucha de los aceiteros porLO que provocaría la convulsión obrera en todo el cordón industrial de San Lorenzo, como se evidenció el año pasado.

En ese contexto, el sindicato aceitero de San Lorenzo, que no pertenece a la Federación Aceitera, y tiene una dirección que actuó en sintonía con el gobierno anterior, cerró su paritaria unos días antes de que la cerrase la Federación. Esto no venía sucediendo hasta el mo-

Macri y Vidal realizaron un acto en la puerta de Cresta

Roja antes del comienzo de la fae-

na, encubriendo que alrededor de

3 mil familias aún siguen sin re-

cuperar su fuente de trabajo.

mento, ya que el sindicato de aceiteros esperaba que la Federación peleara la paritaria, para luego acercarse en su paritaria, a la cifra

que cerrará la federación. El sindicato de aceiteros alcanzó un aumento que llevará el básico a 18.591 pesos. Esto también demuestra que las cerealeras estaban dispuestas a negociar aumentos de estas características.

Hay que señalar que el punto de la indexación salarial en relación a la inflación no ha estado presente en estos acuerdos de aumentos. Las cerealeras y exportadoras tironean por una mayor desvalorización del salario de conjunto y, a partir de la crisis de exportación con Brasil, pretenden una mayor

Los trabajadores que transitan negociaciones paritarias por estas horas, como las que están por venir, tenemos que mirar este aumento salarial de la Federación Aceitera y que sirva de empuje para la lucha por un programa:

- Paritarias sin techo.
- Aumento de salarios igual a la canasta familiar, salarios indexados mensualmente a la inflación. No a los despidos y suspensiones,
- reparto de las horas de trabajo sin tocar el salario.
- Eliminación del impuesto a las ganancias en los salarios de
- Reivindiquemos el método de la

blecidos, sino que depende de la

la "recuperación" de la comercia-

do la maneja la patronal, dando

Damián Blanco

Vamos por la totalidad de los trabajadores adentro

El 29 de abril, por un paro nacional

El clasismo marcha en una columna independiente

as cinco centrales sindicales convocan a una concentra-■ ción en el Monumento al Trabajo que, según los organizadores, será multitudinaria. Moyano habló de cien mil personas. Mencionó como sus motivaciones promover una ley antidespidos, otra contra el impuesto a las ganancias sobre los salarios de convenio y otra por el 82 por ciento móvil. La convocatoria se produce en medio de la reacción ante la política antiobrera del gobierno MM, que se expresa en las huelgas provinciales de Tierra del Fuego, Santa Cruz, Mendoza y Santiago del Estero, los paros bancarios, la huelga de seis días de la AGD-UBA, los paros del 19 de abril de estatales y de los Suteba combativos

Pero aclaró que no se trata de un plan de lucha, ni siquiera un primer paso en esa dirección. Justamente lo contrario. Moyano consideró que todavía era prematuro "que el movimiento obrero entrara en escena para frenar los 150.000 despidos que ya ha sufrido la clase obrera en estos cuatro meses de gobierno macrista". Por eso, sin matices, reconoció que no movilizan ni a Plaza de Mayo ni al Congreso.

Declarar que lo que está a la orden del día es paralizar al movimiento obrero es una indicación a la clase capitalista de dónde se ubica la "unidad de las CGT", cuando el gobierno salió con los tapones de punta

Macri y Vidal encubren su política de despidos

sumando a Massa a una lev a favor de los despidos y del subsidio a las patronales y cuando Macri amenazó con el veto de cualquier normativa que ponga la menor limitación a los capitalistas para

La inflación y los despidos son los instrumentos principales de los que se vale la clase patronal para descargar la crisis sobre las espaldas de los trabajadores. A menos de tres días del acto

cesantear a su antojo.

cegestista, el vocero más brutal del pensamiento cegetista -como suele ocurrir- fue Venegas: "Tenemos que cuidar el trabajo, esto ha fracasado antes. Hay empresas que no quieren despedir, pero sí saben que tiene que pagar doble indemnización dentro de un mes o veinte días van a despedir gente", dijo en declaraciones radiales. El colmo fue que sugirió invitar al acto al ministro

En esa misma línea han pasado paritarias a la baja, muy por debajo de la inflación prevista, en los principales gremios, lo que condujo al ministro de Trabajo Jorge Triaca a elogiar la actitud de entrega salarial de los burócratas: todos han sido, señaló, muy conscientes, muy

¿Y sobre el 82 por ciento móvil? El mismo Triaca da la respuesta cuando reconoce en un reportaje que se viene una reforma previsio-

de flexibilización y de ajuste

nal, que le dé sustentabilidad al sistema, reduciendo los beneficios jubilatorios y, para los que no puedan completar los aportes -los cientos de miles de despedidos-, "instaurar una pensión para la vejez" (Clarín, 24/4). Es lo que está ocurriendo en las provincias con las jubilaciones estatales y docentes, como en Tierra del Fuego y Córdoba.

En cuanto al impuesto al salario, Macri y los gobernadores patean cualquier modificación para el año próximo

Lejos de querer abrir un proceso de lucha, las CGT, en un momento de giro en el humor de los trabajadores contra el gobierno macrista, buscan con la concentración del

como un actor fundamental en la contención del movimiento obrero y en un futuro pacto de gobernabilidad, frente a la reacción creciente de la clase obrera al ajuste capitalis-

viernes reforzar a la burocracia

En esta movida, la Iglesia está en primer plano, como lo demuestran las reuniones de los curas con las cúpulas cegetistas y la bendición del Papa a la unidad de las CGT. Según La Nación, la sorpresa de la jornada sería un mensaje grabado de Francisco ese día por el Día del Trabajador.

A esta política reaccionaria se suman con fervor los kirchneristas de Hugo Yasky, que acusaban de burócrata a Moyano cuando hacía paros contra Cristina, y la CTA fantasmal de Pablo Micheli.

Paro nacional y plan de lucha

Detrás de esta consigna, importantes sindicatos, seccionales y comisiones internas, del clasismo y de la izquierda, convocan a marchar en una columna independiente de todas las burocracias, denunciando que los despidos, las paritarias, el impuesto al trabajo y la defensa del 82 por ciento móvil no serán el resultado de ninguna maniobra parlamentaria de los Moyano y compañía, los mismos que votaron el pacto colonial con los fondos buitre, sino de poner el pie al movimiento obrero mediante un programa y el

El Sindicato de Aceiteros de la

Ciudad de Buenos Aires, la AGD-UBA, el Sutna San Fernando, los Suteba combativos de Escobar, Tigre, Ensenada, La Plata, La Matanza, las comisiones internas gráficas de Interpak I, AGR-Clarín, Morvilo e Ipesa, de Unilever (alimentación), Adiunt, Junta Interna ATE-Agroindustria de Buenos Aires, entre otros, llaman al conjunto de los sectores combativos y antiburocráticos a encolumnarse detrás del siguiente programa: basta de despidos, reincorporación de los censamteados y pase a planta permanente de todos los trabajadores precarizados y en negro; no a las suspensiones, reparto de las horas de trabajo sin alterar el salario; ocupación contra los cierres y vaciamientos; que el Estado garantice la continuidad, salario y condiciones de trabajo; salario mínimo igual a la canasta familiar; aumento de emergencia a los jubilados; por el 82 por ciento móvil; abolición del impuesto al salario; trabajo genuino; pase a convenio

de todos los planes de empleo. Se movilizarán también el Si-

preba y ATE Sur. La Coordinadora Sindical Clasista del Partido Obrero pone todo su esfuerzo para engrosar esta columna obrera, y plantear una alternativa independiente en lo que seguramente será una gran movilización de los trabajadores.

nada de paro, le dio un golpe a las federaciones burocráticas (Aduba-Fedun, Feduba-Conadu) que tuvieron que salir de su oxidado y largo receso de todos estos años para convocar a paros

DE LA CONADU HISTÓRICA

El plan de lucha sacó la universidad a la calle



l último Congreso de la Federación Nacional de Docentes Universitarios resolvió profundizar su plan de lucha nacional -el único realmente existente en el país- con una semana de paro, del 25 al 30, donde se multiplican las clases públicas, los cortes de calles, las carpas educativas en las principales plazas o frente a los rectorados, volanteos en las calles y movilizaciones. De Misiones a Patagonia Austral y de Cuyo a la UBA.

Aquí, en Buenos Aires, el puntapié inicial fue un partido de fútbol en el que los docentes de la AGD golearon al equipo del ajuste, de casacas amarillas y con los nombres de los responsables políticos del ajustazo buitre, ante la presencia de prácticamente todos los medios televisivos y radiofónicos que sirvieron de canal para difundir nacionalmente los reclamos docentes.

El movimiento huelguístico, que ya cumple la 12a. joraislados en la misma semana del parazo nacional que se está desarrollando

Pero, sobre todo, voló por el aire la propuesta salarial del gobierno de Macri y Bullrich que pretendían cerrar el conflicto con un miserable 15% a octubre, repudiado y considerado una provocación por la base docente en sus asambleas y en las calles. El martes 26, al segundo día de la semana de paro con la presencia del propio ministro, el gobierno se vio obligado a cambiar su propuesta ofreciendo dos cuotas de 15% a mayo y 15% a diciembre, lo que también fue rechazado por la Conadu Histórica, que salió de la reunión ratificando el plan de lucha.

El ajuste sobre los salarios y sobre la universidad -con presupuestos que no garantizan siquiera el funcionamiento administrativo hasta el segundo cuatrimestreencuentra una fenomenal barrera y un repudio creciente en la docencia universitaria.

En ese marco, el viernes 29, AGD, junto con decenas de sindicatos combativos como los aceiteros, los Suteba recuperados, Ademys, se movilizará en una columna independiente al Monumento al Trabajo con una bandera de arrastre que replica la consigna: "Abajo el ajuste. Por un paro nacional".

Santiago Gándara



nejo de Cresta Roja a un consorcio integrado por los grupos Ovoprot, Laclau y Tenacorsa por un plazo de 180 días que finaliza en agosto, y una prórroga de 180 días más hasta que se decrete la quiebra y la licitación de la empresa. Si bien habría una promesa de

greso a la planta.

reincorporación del total de los trabajadores, no hay plazos esta-

lugar a la extorsión y discriminaevolución de la producción y de ción de los reingresados.

La faena estaría alcanzando los 80 mil pollos, con un planlización. Además, la nómina del plantel que se irá reincorporantel de 1.300 empleados (400 en planta y 900 en los campos) y se esperan alcanzar los 180 mil pollos para mediados de mayo, lejos de los 350 y 400 mil diarios que se faenaban antes del

Alrededor de 3.500 trabajares eran empleados de Rasic Cresta Roja, y unos 1.500 trabajaban en empresas vinculadas a su funcionamiento. Como se ve, las empresas que hoy explotan Cresta Roja solo tomaron a una parte menor del plantel, siendo sólo 1.300 los que reingresaron hasta el momento.

Los trabajadores incorporados por la nueva patronal, han perdido la antigüedad y las sumas salariales conquistadas durante su trabajo en la empresa, e ingresan con un contrato provisorio por 180 días, es decir, sin estabilidad laboral. La "reactivación macrista" implica un régimen

a las condiciones de trabajo para quienes ingresaron, y la subsistencia con ingresos de miseria para los miles que continúan afuera. La gran lucha de los obre-

ros de Cresta Roja entra en un nuevo capítulo, luego de enfrentar al gobierno kirchnerista cómplice del vaciador Rasic, y al gobierno Macri que reprimió y hambreó a los trabajadores para llevarlos al desgaste. Está planteado para el conjunto de los trabajadores de Cresta Roja lograr el ingreso de todos los compañeros, obtener el reconocimiento de los acuerdos por empresa, y el pago de las deudas salariales.

Para ello es necesario sacar conclusiones políticas de esta experiencia de lucha, que señalan al gobierno Macri-Vidal como defensores de una línea anti obrera, de ataque a los salarios y los puestos de trabajo.

Corresponsal

Los bancarios rompieron el ajuste

CON EL 33% EN PARITARIAS Y LA REINCORPORACIÓN DE LOS DESPEDIDOS

Un proceso huelguístico en ascenso y una movilización sin precedentes que tuvo más de 20 mil bancarios en la calle permitió quebrar la resistencia patronal y el techo que el gobierno nacional pretendía poner sobre la paritaria bancaria y la lucha contra los despidos.

La dirección del sindicato levantó el conflicto con la firma de un aumento del 33% en un solo pago, la reincorporación de 20 despedidos del BCRA que llevaban casi 70 días de acampe y cuatro despedidos del Banco Provincia. Además, se obtuvo un pago mínimo por el día del bancario de 17.000 pesos para

Con este acuerdo, el conformado inicial bruto asciende a los 19.600 pesos, a los que debe sumarse una suma en negro de 886 pesos por la participación en la rentabilidad del sistema financiero que puede variar hacia abajo e incluso ser eliminada si los banqueros acusan una caída en la actividad.

No queda duda que el movimiento de lucha que tomó zado por un funcionario de la forma en un plan escalonado planta permanente y se llegó al daba para avanzar en torno de otros puntos extremadamente sensibles. El alcance que tendrá el impuesto a las ganancias luego del aumento será masivo en el gremio, por esto se imponía avanzar hacia una compensación por parte de las patronales. Otro tanto cabe para la enorme precarización laboral que se extiende por todo el gremio, inclusive en la banca pública.

En el conflicto propio del Banco Provincia, que sumó 48 horas más de paro a las realizadas de conjunto, se logró defender la estabilidad laboral con la reincorporación de los cuatro despedidos que querían reingresar, se removió al gerente general Allen que venía de la banca privada y será reemplade ninguna sucursal del banco. Un primer triunfo en toda la línea frente al ajuste que Vidal pretende imponer.

El resultado obtenido en todo este proceso demuestra que el conjunto del gremio bancario se encuentra en un ascenso sostenido desde los doce paros contra el impuesto a las ganancias y los despedidos de Tucumán del año 2014, debemos profundizar ese camino por todos los reclamos pendientes.

Martín Agosti



La deserción del PTS al 1° en la Plaza de Mayo

on su deserción del acto del 1° de Mayo en la Plaza de Mayo, el PTS no ha vacilado en abandonar una de las conquistas más significativas de la izquierda en la última etapa histórica de Argentina. Nos referimos al hecho de que sea la izquierda y no el peronismo quien ocupe el centro del poder político del país en la jornada del 1°. No fue casual que el Frente de Izquierda haya tenido su debut, justamente, un 1° de Mayo en la Plaza, en el año 2011. En definitiva, es un acto que resume el núcleo de toda estrategia revolucionaria en el país: nacionalismo o socialismo, colaboración de clases o independencia de clase del proletariado.

Es significativo que este abandono sea suplantado por un acto en soledad, que será el 30 y no el 1°, y en la Embajada de Brasil en vez de la Plaza de Mayo. El argumento esgrimido para justificar este divisionismo inaceptable es que el acto común no "repudia al golpe en Brasil", por la negativa de Izquierda Socialista (IS). Pero IS, que explicitó una caracterización distinta sobre el proceso político brasileño, sí aceptaba que, en el marco del acto común del FIT en la plaza, los oradores del PTS y el PO repudien el golpe cuando hagan uso de la palabra. No sólo eso: el PTS había pedido -y se había aceptado- que un integrante de su corriente en Brasil sea orador del acto. La cuestión, entonces, ya no era repudiar o no el golpe, sino decidir desde qué trinchera se haría. O en un acto común, que planteó que en "América Latina sólo la clase obrera podrá sacar al país de la opresión y el atraso" (ver declaración común de convocatoria) o en un acto solitario que omita una delimitación estratégica con el nacionalismo burgués. Entre ambas alternativas, el PTS eligió la última. Esta es la única conclusión posible que explica su decisión faccional de romper con el acto unitario.

El planteo del PTS ha provocado estupor entre los seguidores del FIT, incluso entre quienes no pertenecen a ninguno de sus tres partidos. No es para menos. Considerar que no hay bases políticas para realizar el acto unitario del 1º es un golpe severo al Frente de Izquierda. No sabemos si el PTS quiere sacar todas las conclusiones que se derivan de su decisión, pero alertamos sobre el peligro de maniobras faccionales de alcance liquidacionista, las

cuales oportunamente serán justificadas con divergencias armadas a tales efectos.

Sobre el golpe

En un artículo publicado en la Izquierda Diario, el PTS nos acusa de embellecer la posición de Izquierda Socialista al caracterizarla como "neutral" en relación con el golpe. Resulta llamativo que vean un elogio allí donde nosotros hacemos una crítica severa. ¿Cómo explicar esta disidencia? Ocurre que, como el PTS es incapaz de delimitarse de las posiciones de cada fuerza, hace la gran D'Elía, quien se cansó de atacar por "funcionales" a la derecha a todas las fuerzas que no apoyan al kirchnerismo. Se sustituye el análisis objetivo por el subjetivismo, siempre impregnado de prejuicios y en búsqueda de segundas intenciones.

Pero para saber la posición de IS hay que leer sus textos. Su corriente hermana "repudia el impeachmet" y llama a movilizar en todo el país por "Fora todos", contra el ajuste y por "constituir una alternativa de gobierno desde la izquierda y los trabajadores, convocando a un gran plenario sindical, popular y estudiantil en Brasil". Y agrega que "en Brasil no hay un golpe de Estado. No han tomado el poder los militares. Ni remotamente existe esa amenaza. Ni se cerró el parlamento ni se prohibieron las huelgas y los sindicatos. Lo que ha ocurrido es una acción parlamentaria de la oposición patronal que busca destituir a Dilma, usando esos mecanismos parlamentarios que desde Izquierda Socialista repudiamos y rechazamos".

No compartimos esta posición. Negar el golpe porque el poder no pasó a las Fuerzas Armadas o porque no se cerró el parlamento es un error. Pasa por alto que la acusación a Dilma es totalmente forzada, en base a un maquillaje fraudulento de las cuentas públicas que ya fue usada por todos los gobiernos, incluso el del ahora golpista Enrique Cardoso. Sin embargo, nunca fue utilizado por nadie para pedir por ello un juicio político.

La envoltura "institucional" ha sido utilizada frecuentemente para una profunda modificación de las relaciones sociales de la clase capitalista contra las masas, como ocurrió con el derrocamiento de Zelaya en Honduras y Lugo en Paraguay. En Brasil, estamos frente al tercer golpe parlamentario. Asistimos al tránsito de regímenes de contención de los trabajadores a gobiernos de ofensiva

franca contra las masas, en un escenario dominado por la impasse económica y crisis de regímenes enteros. Este golpe "institucional" es una tentativa por resolver esa crisis frente a un gobierno agotado, reconstruir la autoridad del Estado y establecer una nueva relación de fuerzas con la clase obrera.

Al no denunciar el golpe, IS se queda en la abstracción de denunciar una pelea interburguesa, sin ver cuál es el agrupamiento real de la burguesía y la finalidad reaccionaria que anida en el impeachment. Así, no prepara a los trabajadores para las luchas que están por delante. Hoy, la consigna "fuera todos" no tiene fundamento, porque es la clase capitalista la que tiene la iniciativa para decidir quién se va y quién viene. La clase obrera está ausente como factor político independiente. El gran desafío que tiene la izquierda revolucionaria es contribuir a superar este escollo. La consigna en favor de la convocatoria de un Congreso de bases de los trabajadores, que el Partido Obrero está impulsando, apunta a que la clase obrera defina un programa contra el ajuste y elabore un salida propia para terciar en la crisis política en desarrollo. En Argentina, en cambio, el que se "vayan todos" fue la expresión de un movimiento popular masivo, que enfrentó por igual a los bloques capitalistas, como se comprobó en el hecho de que las movilizaciones se profundizaron frente a los gobiernos que sucedieron a De la Rúa.

EI PTS y Dilma

Nuestra crítica a IS nada tiene que ver con la posición del PTS, que luego de anunciar su deserción de la Plaza de Mayo se sintió habilitado a desbarrancarse en un "antigolpismo" bajo la dirección de Dilma, como lo acaba de explicitar en Izquierda Diario. Al comentar el discurso de Rousseff en la ONU, su periódico señala que "El PT ya demostró que está dispuesto a hacer negociados por arriba, como hizo con la derecha brasilera en el período previo a la votación del impeachment". Pero el PT ha gobernado con esa derecha golpista, con la cual, además, intentó erigirse en ejecutor de los ajustes. El PTS embellece la política del PT, al presentarlo como la dirección inconsecuente o vacilante de un "campo antigolpista". Con esa política organiza su acto en la Embajada brasileña.

Aunque el PTS nos acusa de "nacional-trotskistas", lo cierto

es que su 'internacionalismo' sigue al pie de la letra su política nacional de seguidismo al kirchnerismo. Ocurre que el internacionalismo no es una cuestión jurisdiccional o de fronteras, sino de estrategia política. Es la defensa de la independencia obrera y de la lucha de clases a escala internacional, comenzando naturalmente por el propio país. Por caso, el PTS le ha hecho flaco favor al internacionalismo cuando se movilizó junto al kirchnerismo por Milagro Sala, o apoyó las maniobras parlamentarias de los K en torno del pacto buitre y -más recientemente- el proyecto de consenso de la oposición patronal sobre despidos, en lugar de apoyar el dictamen en minoría del PO que plantea el programa del FIT sobre la cuestión.

La deserción a la Plaza del 1°, en aras del "internacionalismo", es un aporte a los "nacionalismos" regionales, los de Cristina y Dilma.

Finalmente, el PTS no responde

Constituyente

a nuestra impugnación de su política en Brasil, que -al sostener la Asamblea Constituyente (la cual sólo podrían convocar en las actuales circunstancias los Temer o Cunha) contribuye a la vertiente del golpismo. Su única respuesta es que nosotros también levantamos esa consigna, hasta hace poco. Pero el Partido Obrero la levantó cuando la crisis política no había derivado aún en el pasaje abierto del núcleo duro de la burguesía brasileña al campo del golpismo y, por lo tanto, la crisis transitaba por varios escenarios. Durante ese período previo, el gobierno Dilma acentuó su carácter proimperialista y ajustador (apertura del presal petrolero), intentando tomar en sus manos la recolonización económica que exigía el capital internacional. La escalada golpista nos obliga a recaracterizar la situación, lo que no hace el PTS -y tampoco IS, que continúa apreciando una crisis entre dos bloques antiobreros y desprecia las consecuencias políticas y sociales de un golpe parlamentario, como punto de partida de una reconfiguración general de las relaciones entre la burguesía y la clase obrera. Todos estos virajes deberían ser parte de un debate y una clarificación entre nuestras organizaciones, incluso a nivel continental, en el marco del frente político alcanzado en la Argentina. El PTS procede al revés: rompe ese frente común en

nombre de divergencias donde siquiera puede exhibir un planteo consecuente en el terreno que pretende reivindicar (el de la lucha contra el golpismo).

El señalamiento del carácter reaccionario y golpista de los destituyentes brasileños debe servir, por sobre todas las cosas, como acicate para acentuar la diferenciación de la izquierda con el nacionalismo o progresismo en descomposición. Cuando la lucha contra el golpe sirve de pretexto para imprimirle un golpe a esa diferenciación, entonces es un vulgar servicio a los Rousseff o Kirchner. Ese es el contenido político de la grave maniobra faccional del PTS.

Defendamos el Frente de Izquierda

Nuestras divergencias con el PTS e Izquierda Socialista sobre los sucesos de Brasil están sobre la mesa. Rechazamos, sin embargo, que sean utilizadas como elementos de ruptura del Frente de Izquierda. Siempre consideramos que las polémicas políticas debían desarrollarse en el marco del frente único de las corrientes obreras contra la "burguesía del propio país" y por eso promovimos la formación del FIT como frente único de la clase obrera contra el capital y sus partidos. En oposición a este método, el PTS quiere convertir al Frente de Izquierda en un "campo de disputas" y maniobras, no para hacer progresar a la izquierda contra el Estado y sus partidos, sino para arrancar ventajas o prerrogativas menores en beneficio propio. Es este objetivo el que explica las oscilaciones políticas del faccionalismo del PTS. Por caso, en las Paso pasadas abrazó la forma de la "transparencia" y "renovación" de la política, planteos democratizantes que esgrimen los partidos capitalistas para autorreciclarse y, a la vez, la franela con el kirchnerismo, al calificar a los candidatos del FpV como "los hijos de Menem" -o sea, como una desviación en el rumbo de la "Argentina K". En cualquier caso, el faccionalismo reconoce un hilo conductor, que es el recurso a los planteos democratizantes o nacionalistas de moda.

Llamamos a defender al Frente de Izquierda de estas maniobras faccionales y a desarrollarlo como un frente único de lucha contra los partidos que responden al capital y al Estado.

Gabriel Solano -Marcelo Ramal

Políticas

a clase obrera argentina llega a este 1° de Mayo en medio de importantes ataques contra sus conquistas históricas por parte del gobierno de Macri, que los trabajadores están enfrentando con importantes luchas en todo el país. Más de 130.000 despidos de compañeros estatales y privados; tarifazos de entre el 200 y el 500% en los servicios y en el transporte público y la pretensión de imponernos paritarias a la baja, son algunas de las expresiones de esta escalada del gobierno macrista, que acompañan desde las provincias los gobernadores del PJ, del kirchnerismo e incluso de los llamados "socialistas". La situación que ha dejado el gobierno kirchnerista -después de una década de pago serial de la deuda externa, subsidios a grupos capitalistas y fabulosas ganancias a las multinacionales y sojeros- pretende ser trasladada integralmente a los trabajadores y al pueblo. Ese ajuste pergeñado por el gran capital, y que acompañan todos los partidos patronales, es la garantía que se le ha ofrecido a los banqueros usureros y al imperialismo después del acuerdo con los fondos buitre, que -con excepción del Frente de Izquierda- han suscripto todos los bloques del Congreso.

El "Panamá Papers" y los casos de corrupción en los que están implicados tanto Mauricio Macri como Cristina Fernández y varios de sus ex funcionarios, son la expresión de una clase social decadente -la clase capitalista- que

Por un 1° de Mayo obrero, socialista e internacionalista

Contra el ajuste y la entrega de Macri y los gobernadores

Esta declaración fue aprobada por los tres partidos del FIT, antes de que el PTS decidiera desertar del acto. El PO e IS la mantuvieron como texto de convocatoria al acto de este domingo.

históricamente se ha servido de las arcas públicas para enriquecerse y que utiliza los "paraísos" fiscales para evadir o eludir el pago de impuestos, mientras que a las clases populares se las castiga con ajustes feroces.

En oposición al ajuste y a la entrega nacional, bendecido por Obama con su visita al país, es la clase obrera la que se comienza a levantar y hacer oír su voz, como ocurrió con los trabajadores de Cresta Roja, del Grupo 23; los estatales y docentes de Tierra del Fuego, Santiago del Estero, Córdoba, Mendoza, Santa Cruz, Capital (en especial los trabajadores del Ministerio de Economía y de Trabajo) que se han manifestado con huelgas y marchas multitudinarias. La burocracia sindical, en todas sus vertientes, ha dado las espaldas a estas luchas y rechaza el camino de una medida nacional de lucha de los trabajadores contra el ajuste. El acto que preparan las CGT para el próximo 29, sin que esté acompañado de un paro nacional y puesto al servicio de una posible reunificación de los que no están apoyando las luchas

actuales, apenas apunta a descomprimir la enorme inquietud obrera frente a la carestía, los tarifazos y despidos.

Frente a este cuadro, el Frente de Izquierda convoca a concretar un Primero de Mayo de lucha, que levante las reivindicaciones del momento junto al reclamo de un paro general activo del movimiento obrero.

Este primero tendrá lugar en medio de episodios políticos decisivos, en el país y en América Latina. El final de la experiencia kirchnerista es parte del derrumbe de los gobiernos "nacionalistas" o "progresistas" que estuvieron lejos de emancipar al continente del atraso y la opresión imperialista como intentaron hacer creer, manteniendo todo el esquema privatizador y la precarización laboral del neoliberalismo y dando lugar a nuevos gobiernos, como el de Macri, que pretenden trasladar la crisis a los trabajadores y al pueblo mediante brutales ajustes que profundizan la miseria social. Solo la clase trabajadora podrá acaudillar a nuestras naciones para liberarlas del yugo del capital imperialista y para que la crisis la paguen los capitalistas.

En ese cuadro, la izquierda revolucionaria tiene la gran responsabilidad de asumir el liderazgo político de la lucha contra los ajustadores. Esa lucha deberá acentuar nuestra diferenciación de fondo con los todos los partidos patronales, incluyendo el kirchnerismo que también está aplicando el ajuste allá donde gobierna (Tierra del Fuego y Santa Cruz) y el Frente Renovador de Massa, que acompañó a Macri en sus principales medidas antinacionales y antipopulares.

El Frente de Izquierda se constituyó, en la etapa anterior, como polo por la independencia política de los trabajadores -precisamente, cuando el kirchnerismo se empeñaba en someter a las organizaciones obreras y populares a la cooptación y la regimentación. En la lucha contra el actual gobierno ajustador, llamamos a reforzar ese polo político de izquierda, anticapitalista y socialista que es el FIT, para que los trabajadores podamos imponer una salida propia ante los grandes episodios de lucha y crisis políticas que están por venir.

Con esta comprensión común, el Frente de Izquierda convoca a los trabajadores y a todas las fuerzas que nos han apoyado, a los sindicatos, comisiones internas y delegados del clasismo, a los centros y el activismo estudiantil que lucha contra las camarillas universitarias y al movimiento de desocupados a concretar un gran acto del primero de mayo de lucha, obrero, socialista e internacionalista en Plaza de Mayo con las siguientes banderas:

-Abajo el plan de ajuste y de entrega de Macri y los gobernadores

- Por la prohibición de despidos y suspensiones. Aumento salarial de emergencia para todos los trabajadores en pos de alcanzar el valor de la canasta familiar. Abolición del impuesto al salario.
- Por paritarias libres. 82% móvil y aumento de emergencia para los jubilados.
- No a la tregua de la burocracia sindical. Por un paro nacional de todo el movimiento obrero.
- Abajo el tarifazo. Abajo el pacto buitre. No pago de la deuda externa ilegítima, fraudulenta y usuraria.
 - Abajo el protocolo represivo.
- Por la independencia política de los trabajadores respecto de los partidos capitalistas.
- Por el gobierno de Trabajadores. Por la unidad socialista de América Latina.

Frente de Izquierda y de los trabajadores Partido Obrero-Izquierda **Socialista**

n Santa Cruz, la iniciativa en la lucha sigue del lado de los trabajadores. Desde Buenos Aires, los medios transmiten los allanamientos a las propiedades de Lázaro, lo cual por supuesto multiplica la inquietud popular y refuerza la indignación de los trabajadores movilizados.

Pasan a contrato a planes de empleo

Esta semana han sido reincorporadas y con contratos que a plazo significaran estabilidad laboral, 70 empleadas de limpieza de las escuelas de Pico Truncado, cuya lucha había sido acaudillada por ATE. Se trataba de planes de empleo que apenas cobraban 3.000 pesos y a los cuales les habían firmado el compromiso de pasar a contrato el año anterior. Las compañeras cerraron las escuelas de Truncado desde el inicio de las clases y se movilizaron a un acampe durante más de un mes en Caleta Olivia y luego un grupo hizo lo propio en la capital. Participaron de todo el proceso de lucha de la Mesa de Unidad Sindical y, recién después de dos meses de lucha, el gobierno provincial y el gobierno municipal cerraron el acuerdo para ingresar a contratos

Primeras victorias luego de dos meses de lucha

SANTA CRUZ

a las 70. Es un triunfo resonante. Siguiendo con ATE, los trabajadores de Desarrollo Social cumplieron un paro de 48 horas. Contra la prepotencia y persecución laboral en el ministerio. Los trabajadores reclamaron que se destranquen las ventanas y puertas, se elimine la presencia de ocho policías permanentes y los controles de ingreso al edificio, entre otros reclamos laborales, y la reincorporación de los despedidos en diciembre. Se logró habilitar una negociación por los despidos y eliminar todas las medidas represivas internas. El tipo de reclamo pinta de cuerpo entero al gobierno de Alicia K quien había trancado las puertas por temor a una ocupación de los trabajadores que luchan contra los despidos.

Los docentes rechazan la conciliación

La otra gran novedad de la semana fue el rechazo del Congreso de la Adosac a la conciliación obligatoria dictada por la Secretaría de Trabajo. El Congreso votó un nuevo paro de 48 horas para el 27 y 28 en conjunto con la Mesa de Unidad Sindical, jornadas en las que se instalará un acampe en todo el centro de la ciudad. El gobierno intentará cerrar el jueves el acuerdo con los gremios oficialistas en la paritaria central de la administración pública. Aún si lo lograran la lucha va a continuar porque la miseria salarial del sector es insoportable y el aumento ofertado de 1.250 pesos ni siquiera va al básico. Estaremos, en ese caso, en una lucha salvaje de docentes y estatales.

Los municipales de varias localidades han iniciado planes de lucha por aumento salarial que se van a generalizar.

En particular en la cuenca carbonífera, los concejos deliberantes se han visto obligados a emitir resoluciones de apoyo a los reclamos de la mesa de unidad sindical y la CTA clasista de la región.

Los municipales de Río Gallegos votaron en asamblea nuevos paros y los trabajadores viales pararon y realizaron piquetes el miércoles 27.

Los estudiantes se movilizan el 28 por el boleto estudiantil y han avanzado en la coordinación de varios centros de estudiantes.

La clase pública de docentes universitarios y estudiantes, junto a la Mesa de Unidad Sindical tuvo un impactante éxito el martes 26, con una importante participación de los estudiantes en la sede universitaria, reforzando la unidad de estudiantes y trabajadores.

Deliberación política en los gremios

El jueves 28, el FIT habilitó una audiencia pública en el Congreso Nacional a la que viajaron varios de los dirigentes de la Mesa de Unidad Sindical, para hacer visible nuestra lucha a nivel nacional, junto a los compañeros de Tierra del Fuego.

El viernes 29, un plenario restringido a representantes o delegados gremiales debatirá la crisis y convocó a los diputados y concejales para entregarles el petitorio de la mesa sindical.

La Coordinadora Sindical Clasista ha planteado que el plenario sea abierto y que se organicen asambleas conjuntas de los gremios por localidad para avanzar en la elaboración de un programa de los trabajadores ante la crisis. Esta propuesta se va abriendo paso lentamente y ya en algunos pueblos estas asambleas se han empezado a concretar -por ejemplo, en Los Antiguos.

Hasta el cierre de esta edición, la mesa sindical no ha organizado ninguna actividad para el 1° de Mayo, razón por la cual decidimos convocar un acto en el centro de la ciudad desde la Coordinadora Sindical Clasista y el PO con la consigna de que triunfen las luchas y que la crisis la paguen los capitalistas y los funcionarios corruptos, en el marco de la jornada internacional de lucha de la clase obrera.

Miguel Del Plá

Sindicales

ELECCIONES DEL SUTNA

¡Vamos la Negra-Roja-Granate!

l cierre de esta edición de Prensa Obrera comenzaban las elecciones en el Sutna. Más de 150 fiscales de la Lista Negra-Roja-Granate tomaban sus puestos en las tres principales plantas y en las urnas de Córdoba, Rosario, Mar del Plata, Olavarría y Gualeguaychú. La gran cantidad de fiscales que resguardan la elección es un primer balance positivo del desarrollo de la campaña.

La tarea de los compañeros de la Lista Negra ha sido de gran alcance. Las diferentes publicaciones han llegado al conjunto de los compañeros y han abierto nuevos debates en los diferentes sectores de cada una de las fábricas. La consigna "para que los trabajadores ganemos el sindicato" ha sido un eje central en oposición a la camarilla burocrática que dirige el Sutna central, con el reagrupamiento de trabajadores y luchadores que pusieron en pie al Sutna San Fernando y la lista de frente único nacional. En Pirelli fue una gran noticia el fallo favorable por la reinstalación de Lean Rojas, candidato en la lista nacional y activista de gran importancia de la fábrica.

Fue también un ángulo central de campaña la necesidad de recuperar el sindicato para forta-



lecer la herramienta de los trabajadores frente al ajuste del gobierno macrista. La campaña mostró cómo la dirección kirchnerista del Sutna, saludada por el propio Macri por su trabajo de colaboración directa con las patronales, ha colocado al sindicato de espaldas a los intereses del conjunto de los trabajadores, asociado a los gobiernos de turno.

La campaña de la Lista Negra ha llevado a cada trabajador del neumático nuevas conclusiones acerca de la necesidad de la independencia política de la clase obrera, mostrando la asociación entre el Estado, las patronales y

la burocracia sindical. Los materiales de campaña indicaron cómo el acuerdo ruinoso de reducción salarial en Pirelli, en el marco de un crecimiento sideral del costo de vida, responde a la necesidad de las patronales de aumentar la explotación obrera a los máximos niveles para mantener su tasa de ganancia, así como la connivencia de la burocracia violeta con estos intereses. También se tomó el ejemplo de Firestone y los aumentos incesantes de los ritmos de producción, para denunciar las condiciones de trabajo a las que somete a los trabajadores.

También fueron expuestas muchas de las reivindicaciones que están pendientes en Fate y la necesidad de fortalecer a la propia seccional de San Fernando para ir por cada una de ellas en el próximo período.

Wasiejko no pudo mostrar ningún avance para los trabajadores y desarrolló una campaña de maniobras, intentando colocar divisiones entre trabajadores y trató de "meter miedo" con el argumento de que si gana La Negra "van a haber despidos masivos". Decenas de trabajadores expresaron su rechazo, señalando que el que deja pasar despidos en las fábricas es el propio sindicato, con la dirección violeta a la cabeza.

Son muy importantes las expectativas que se han abierto en estas elecciones. El rechazo a los métodos de la burocracia sindical ha estado en el centro de los debates en las últimas semanas. La Negra señaló, en cada rincón, la necesidad de la organización y la intervención colectiva de los trabajadores, en asambleas generales por fábrica y de todo el gremio. Por su parte, la lista divisionista montada por el MAS desarrolló una campaña vergonzosa, señalando falsas divisiones en la lista de unidad y chocando con todo el activismo que se organiza e impulsa a la Negra.

Quedan pocas horas para conocer los resultados de esta importante elección en un gremio industrial, donde el clasismo y el activismo independiente han desarrollado nuevas fortalezas que, sin duda, ya están en el haber de esta gran campaña. Convocamos a todos los trabajadores y organizaciones obreras a acompañar la defensa de la voluntad de los trabajadores del neumático. Vamos por la recuperación del Sutna.

¡Vamos la Negra-Roja-Granate!

Juan Pablo Rodríguez

l cierre de un turno en Volkswagen -con despidos encubiertos por los retiros voluntarios, suspensiones rotativas a todo el personal y rebaja salarial- es sólo la cara visible de un proceso que está dejando miles de despidos en las empresas satélites a la terminal. La patronal adelantó, además, que está en riesgo el turno tarde para 2017. El saldo de esto sería un sobrante, no ya de 1.200, sino de 2.500 trabajadores, sólo de VW. En Ford, la situación no es tan distinta, los retiros voluntarios están abiertos desde 2015, y es inminente el achique de

un turno.

El panorama no es mejor en otras plantas. Carraro Argentina, una autopartista de capitales italianos (Haedo), despidió 140 trabajadores. El Smata se limitó a una protesta por el pago de la indemnización correspondiente. Pignanelli calificó estos despidos como "inevitables, porque (la empresa) está con un pie en la convocatoria de acreedores a nivel internacional". La fábrica de motos Honda (Florencio Varela) cerró. Mediante una pantomima de ocupación de la planta, el Smata "logró" que la patronal japonesa traslade al 80% de los trabajadores de Varela a Campana, por un período de seis meses de adaptación. PasaCONGRESO DEL SMATA

El inmovilismo disimulado

do ese tiempo, "si los compañeros no se adaptan" a viajar 400 kilómetros entre ida y vuelta, podrán tomar la misma indemnización que les ofrecían al día del cierre. O sea que la burocracia toma la fábrica para conseguir despidos a futuro.

Las paritarias son otro capítulo del ajuste. En 2015, el Smata tuvo el mérito de cerrar la peor paritaria: 26,5%. En el primer trimestre, la tendencia a la baja continúa, el arreglo fue

El Congreso

Presionada por la tensión en las grandes fábricas del gremio, la dirección nacional convocó de improviso a un Congreso Nacional Extraordinario de secretarios generales, comisiones internas y cuerpos de delegados el sábado 23. El informe de Pignanelli se centró en justificar por qué no es momento de salir a la calle. Hizo alusión a la retirada de Perón en el '55, marcando como un acierto "que el general no se enfrentara a los golpistas aunque tenía todo para ganar, para no derramar



sangre", reivindicando su rendicitada en los diarios y mandatar ción sin lucha. Parte de la interal secretariado nacional a "sevención del secretario general fue dedicada a la delimitación de las tres CGT por ser cómplices del gobierno. Moyano y Barrionuevo, por promover la candidatura de Macri, y Caló, por aliarse a éstos. Todo para justificar la ausencia del Smata en la marcha del 29 de abril. Pero el Smata es tan o más cómplice del macrismo que Moyano, Barrionuevo v Caló, tiene en su haber el voto favorable a la ley de pago a los fondos buitre.

El Congreso, con 1.300 delegados de todo el país no discutió nada. Se limitó a votar una soliguir evaluando la situación".

El documento denuncia que "el contenido nacional (de componentes) llegó hasta casi el 35% y hoy no supera el 20% (...) sumado a las promociones de hasta un 40% en la venta de unidades brasileras (...) el aumento de precios de las unidades de fabricación nacional y los permanentes embates de precarizar el trabajo a través de la tercerización". Pero a la hora del qué hacer, la crítica se convierte en fuego de artificio destinado a consolidar un pacto social con las terminales, autopartistas y el gobierno. El Smata

impulsa dos proyectos de ley: uno destinado a aumentar la incorporación de piezas nacionales en las terminales. El otro propone que todas las marcas que se fabriquen en la Argentina y retiren su producción del país no puedan comercializar en el mercado interno por diez años. "Conscientes de que los tiempos legislativos muchas veces no se llevan con los tiempos de los trabajadores (...)", plantean "no montar en las terminales ninguna pieza importada que a partir de la fecha sustituya a una nacional". O sea que convalidan el actual componente de 80% de piezas importadas en promedio. Son intentos de desviar el debate entre los trabaiadores de cómo enfrentar los despidos y la caída del salario, con proyectos que dormirán el sueño en el Congreso.

Planteamos

- Prohibición de despidos y suspensiones.
- Reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario.
- Estatización y puesta en funcionamiento de toda planta que cierre, bajo control de los trabajadores.
- Asambleas, plan de lucha.

Gaspar S.

Sindicales

Gráficos: la lucha contra el fraude y por nuevas elecciones

¿En qué consistió el fraude? Urnas con votos sin sacar del sobre, urnas con sobres sin firmar, resultados que se "cantaban" en el escrutinio final según lo "informado" por los presidentes de mesa, pero que al abrir las urnas no contaban con planilla de escrutinio, urnas sin padrón de votantes, o donde los votantes marcados como tales no guardaban relación alguna con la cantidad de sobres y votos computados, éstas fueron sólo algunas de las numerosas metodologías utilizadas para arrebatar fraudulentamente la minoría a la Lista Naranja en las últimas elecciones del gremio gráfico.

A la irregular votación de los jubilados, que responden a la Verde (la mayoria de los jubilados no conserva la afiliación), que deberían votar sólo la comisión de jubilados, y de los empleados de la Obra Social, que deberían estar afiliados a Utedyc y tener delegados en su lugar de trabajo, en esta elección se sumó el beneplácito de la Lista Verde a otorgar concesiones, que jamás otorgó ni

otorgará a la Naranja Gráfica, a la Bordó del PTS para que pudieran presentar una tercera lista que dividiera una pequeña parte del voto opositor.

Sin embargo, todos estos factores no alcanzaron. Para arrebatarnos la minoría hizo falta que instrumenten otra batería de maniobras fraudulentas y que finalmente dieran vuelta urnas enteras. Todo lo cual ha sido denunciado en un extenso y detallado escrito de impugnación en el que reclamamos nuevas elecciones, anulación de las urnas truchas y el reconocimiento del porcentaje que nos corresponde, de la minoría y de nuestros ocho congresales.

La primer maniobra, el mismo día del escrutinio, pasó por los ilegales cambios de horarios de votación, modificados en tres oportunidades, primero tres días antes de la elecciones, nuevamente a las 48 horas y finalmente ocho horas antes de que se iniciara la primera urna, lo cual tenía el claro objetivo de descalabrar cualquier esquema organizado de una fiscalización de la oposición que no cuenta con

el día pago. Luego, esos horarios en muchos talleres tampoco se cumplieron, generando un descalabro aún mayor, la otra consecuencia de estas maniobras es haber dejado a muchos trabajadores gráficos sin derecho a emitir su voto, por la falta de información respecto de los horarios de votación.

Los números del fraude

Pero la mayor irregularidad, el corazón del fraude, pasó por el hecho de que, en clara violación al estatuto, durante la elección no se hizo firmar constancia alguna a los votantes, de este modo en las urnas donde no pudimos fiscalizar, en gran medida por los cambios horarios, no hay manera de saber quién votó realmente; así, en el grupo de estas urnas truchas, la votación de la Naranja cae de un 21% que obtiene en el resto de las urnas (entre las que están bastiones de la Verde como la Obra Social), a un sorprendente 3%, la Bordó cae de un 5 a un 1,7% y la Verde crece a un 92,9%.

De este "submundo" de ur-



nas truchas, que quedaron fuera del alcance de nuestra fiscalización, los apoderados naranjas, en soledad, reclamaron la apertura de una cantidad, encontrándose con las situaciones escandalosas mencionados al principio de esta nota, de todo lo cual fueron testigos, no sólo los representantes de la Verde, sino también los veedores del Ministerio de Trabajo y los apoderados de la Bordó, que inexplicablemente, no conformes con no haber pedido una sola apertura de urnas, apoyaron dos urnas sin padrón, incluyendo la más trucha, que era la llamada "suplementaria", donde votaban personas que no estaban en el padrón con una autorización firmada... por la propia Verde.

Si, además de las urnas no fiscalizadas, se anulan el

conjunto de urnas con graves y concretas irregularidades denunciadas en nuestra impugnación, la votación de la Naranja crece del fraudulento resultado del 16,2% -informado por la burocracia- al 24,5%, la Bordó pasa del 5 al 6,9% y la Verde baja de un 77,2 a un 67%. Estamos claramente ante un robo. Por ello, la Naranja está impugnando toda la elección ante en el sindicato, en los próximos días lo hará ante el Ministerio de Trabajo y la Justicia, desarrollará una campaña pública contra el fraude, seguirá denunciando como serviles a la burocracia a aquéllos que los avalen, e impulsará la movilización política y gremial contra el fraude, por nuevas elecciones y por el reconocimiento de la minoría.

Pablo Viñas

RECORTES EN CULTURA Y EDUCACION

Ajuste en Orquestas y Coros del Bicentenario

Uno de los afectados por el ajuste macrista fue el "Programa de Orquestas y Coros del Bicentenario".

Detrás del bonito discurso de la "descentralización", se deja librada a cada provincia la continuidad y ejecución de este programa.

Las orquestas y coros se mantienen sobre las espaldas de más de 2.000 trabajadores totalmente precarizados, sin obra social y sin aumento salarial desde hace dos años. La lucha que vienen emprendiendo no es nueva, sólo que ahora cobra nuevo valor a luz de la crisis actual.

Los conciertos-protesta frente al Palacio Pizzurno (sede del Ministerio de Educación de la Nación) realizados por el Colectivo de Trabajadores de Coros y Orquestas del Bicentenario, han generado una gran repercusión y varias organizaciones, como Músicos Organizados, nos hemos acercado para apoyar.

Exigimos:

- Regularización en el pago de los sueldos adeudados.
- Continuidad y profundización del programa, con el sostenimiento de las orquestas y coros que hoy existen en los barrios donde ya funcionan.
- Reconocimiento y regularización como trabajadores de la educación.
- Cumplimiento de la paritaria nacional que garantiza la continuidad con aumento salarial de los programas socioeducativos.
- Continuidad de la coordinación pedagógica nacional.
- Pase a planta permanente de todos los trabajadores.

Luis Mauregui

EXCLUSIVOS DE INTERNET > WWW.PO.ORG.AR

Ecuador: catástrofe natural, masacre social. Por Alejandro Lipco

Fundamos la Coordinadora Sindical Clasista en la Ciudad. Por Rubén Schofrin

Astillero Río Santiago: a la calle contra el ajuste. Por Nicolás Fassero

Córdoba: importantes resoluciones del plenario de la Coordinadora Sindical Clasista. Por Alejandro Roqueiro

La lucha de los trabajadores de Tecplata. Por Nacho

UTA: **golpe destituyente de la burocracia en la 151**. Por Corresponsal

Subte: un golpe a los trabajadores y a la AGTSyP. Por Equipos de PO - Subte

Despidos y provocaciones en la plástica Mascardi. Por Corresponsal

Colegio Carlos Pellegrini-UBA: un primer triunfo. Por Valentín Brey, Milton Vernik, Juli Rieznik

UNT: recuperemos los centros como hicieron los docentes con su sindicato. Por Luciano Grupalli

Salta: Urtubey se devalúa al compás del ajuste. Por Claudio Del Plá

Sobre la clausura de Veladero, respuesta a Miguel Gomez. Por Alicia Rodríguez **Sobre veladero, una vez mas.** Por Miguel Gómez

Catamarca: policía Infantil, un proyecto fascistizante. Por Pedro y Ariel PTS: otra vez sopa. Por Pablo López

Ferroviarios: que el Estado abone adicional adeudado. Por Jorge Hospital **Izquierda, Legislatura y maniobras.** Por M. R.

Córdoba: luego de la importante movilización del 19. Por Emanuel Berardo Tucumán: elecciones en Atep. Por Tribuna Docente-Tucumán

Resoluciones de la Coordinadora Nacional ex Trabajadores de YPF. Por S. J.

Juventud

Vidal no quiere implementar el boleto educativo gratuito

Con un plan de lucha se lo puede conseguir

uego de una enorme movilización a La Plata por el reclamo de la implementación inmediata del boleto gratuito para los estudiantes, ya aprobado en la Legislatura, Vidal salió con los tapones de punta con un planteo provocador: no sólo que no va a implementar nada, sino que patea la pelota para un futuro lejano, con la propuesta de un nuevo proyecto de ley que limita y recorta el alcance del boleto gratuito -o sea que es un veto a la ley ya aprobada.

Vidal no quiere dar el brazo a torcer frente a un movimiento que crece.

La gobernadora macrista dice que la ley ya votada "no es fiscalmente viable", pero estas empresas reciben subsidios millonarios y podrían mantener el funcionamiento del servicio sin cobrar a estudiantes, absorbiendo el costo desde sus utilidades. La política subsidiaria en el transporte, tanto de Cristina y Scioli como de Macri y Vidal, sólo sirvió para que es-

tos empresarios aumenten sus ganancias y no inviertan absolutamente nada, generando un vaciamiento que tiene consecuencias a la vista: falta de frecuencia y mantenimiento de las unidades, poniendo en peligro muchas veces la seguridad de los pasajeros, como se vio en la masacre de Once y tantos otros accidentes. Mientras tanto, estas empresas se la siguen llevando en pala con el ultimo tarifazo del 100%.

Para justificar el ajuste Vidal dice que sólo deben recibirlo aquellos que "realmente lo necesitan", pero el conjunto de la juventud y las familias trabajadoras están siendo golpeadas con este boletazo que hace muy costoso el presupuesto para ir a cursar (el 60% tiene que tomar dos o más transportes para llegar al lugar de estudio). Es por esta situación que se explica la enorme reacción del 14 de abril con más de 5 mil estudiantes movilizados en La Plata y varias movilizaciones a los municipios

del interior provincial. Rechazamos la posición de recortar el acceso al boleto, sea por presentismos, notas o a quienes tengan un ingreso salarial en blanco en su familia. En las condiciones de ajuste a la educación y caída de ingresos reales, necesitamos garantizar el acceso universal a la educación pública.

Desde la UJS queremos señalar que el tarifazo actual y el veto al boleto gratuito es simplemente la consecuencia del acuerdo buitre votado en el Congreso entre Cambiemos, el FpV y el PJ y el FR, de Massa. Todos estos bloques están interesados en mantener todo el tejido privatista en el transporte y sus enormes ganancias. Esto se evidenció cuando Guillermo Kane, diputado del PO-Frente de Izquierda en la Legislatura, presentó un proyecto de resolución para que se reglamente de inmediato la ley ya votada; el FpV, el FAP y el FR demagógicamente apoyaron, pero luego en la sesión se ausentaron varios

de sus legisladores (en particular del FR), impidiendo que se vote favorablemente por sólo tres votos

Preparemos una respuesta

El 6 de mayo es la próxima movilización a La Plata, ésta será mayor a la anterior, ya que el problema está instalado en la mayoría de los lugares de estudios. La UJS realizará una fuerte campaña en todos los distritos, discutiendo iniciativas en las asambleas de las universidades, terciarios y secundarios.

Están planteadas las condiciones para ir organizando un estudiantazo que quiebre la política ajustadora de Vidal. En algunos terciarios y secundarios del conurbano se están realizando ocupaciones o piquetes por el derrumbe edilicio: el Profesorado 113 de San Martín fue ocupado, porque su edificio es un Cromañón en potencia; los secundarios de la Escuela Técnica N° 2 de Ensenada están protagonizando un plan de lucha en defensa de las

condiciones de cursada y, en La Matanza, asambleas de 500 estudiantes resolvieron cortar la ruta por la parálisis de las obras edilicias del 82 y La Marechal. Son síntomas de un reanimamiento del movimiento estudiantil que es afectado por el ajuste buitre.

Necesitamos un plan de lucha que unifique todas estas manifestaciones. La coordinación con los compañeros docentes y auxiliares, que también están librando su lucha es fundamental. Es necesario poner sobre la mesa la agenda de los estudiantes, que tiene como principal bandera el boleto gratuito frente al tarifazo y la defensa de las condiciones de cursada.

Si conquistamos el boleto será un golpe a la política ajustadora. Con los métodos históricos del movimiento estudiantil y una política independiente de todas las fuerzas patronales (esto incluye a las organizaciones juveniles K que pilotean el ajuste junto a Macri), vamos a triunfar.

Walter O.

CIUDAD DE BUENOS AIRES

5.000 estudiantes marcharon por el boleto y respondieron al ministro Bullrich

na enorme movilización estudiantil marchó desde el Ministerio de Educación Nacional hasta la Legislatura porteña convocados por la Federación Universitaria de Buenos Aires, coordinadoras y centros de estudiantes secundarios y terciarios. También fueron de la partida los gremios docentes como AGD-UBA, Conadu Histórica, UTE y Ademys, quienes también reclaman ser incluidos en el boleto educativo gratuito.

El presidente de la Fuba, Julián Asiner, destacó que "la marcha fue masiva, como lo fueron los cortes de la semana pasada, o la movilización del 14 a La Plata. Hoy mismo miles de estudiantes reclamaron por el boleto en Rosario. La lucha por el boleto es la respuesta a los tarifazos del gobierno de Macri, que sumados a la carestía general colocan a miles de jóvenes al borde de la expulsión del sistema educativo. Pero también es un síntoma del ánimo que anida en la juventud".

Asiner, quien además es militante del Partido Obrero, reivindicó el proyecto presentado por el legislador Marcelo Ramal, del Frente de Izquierda, que sanciona el boleto educativo gratuito para estudiantes y trabajadores de todos los niveles, en todas las líneas de transporte, y a cargo de las

empresas. Vidal y el ministro Esteban Bullrich ya señalaron que el boleto no es su prioridad. Su política se ordena por los fondos buitre y los intereses de los grandes bancos.

El gobierno de Macri carga a la tarifa, a los usuarios, el sostenimiento de los enormes beneficios que las patronales del transporte recibían de los subsidios de Jaime, Schiavi y los Kirchner. El boleto educativo puede financiarse afectando ese lucro parasitario. Los estudiantes y docentes siguen el plan de lucha para hacer valer en las calles la defensa de la educación pública.

Corresponsal

Más de 2.000 personas participaron de la movilización a Plaza de Mayo que convocamos organizaciones de derechos humanos, políticas y sociales a 25 años del crimen de

Walter. La marcha fue el puntapié

inicial de la Campaña Nacional con-

tra las Detenciones Arbitrarias. Entre

otros, participaron Apel y Correpi.

Basta de detenciones arbitrarias y muertes en comisarías. Basta de gatillo fácil. Abajo el protocolo represivo. Derogación de los códigos contravencionales o "de convivencia". Plenos derechos políticos para la juventud.

CORREPI CORREPI WALTE

A 25 años

del asesinato

de Walter Bulacio

INAUGURACIÓN DEL LOCAL DEL PARTIDO OBRERO DE CONSTITUCIÓN HABLA JORGE ALTAMIRA

Viernes 29 19 hs. Av. San Juan 1144, Ciudad de Buenos Aires

Estudiantes y docentes de la UBA salimos a la calle

El Congreso Nacional de la UJS debatirá cómo enfrentar el ajuste en la educación

a campaña de convocatoria al Congreso Nacional de la UJS se desarrolla en un contexto de alza de la lucha docente-estudiantil en la universidad. La situación no es para menos: el ministro Bullrich declaró que el boleto educativo "no es prioridad" de su gobierno, pero lo mismo ocurre con los salarios docentes y no docentes y hasta el presupuesto universitario. En estos días, la UBA ganó la portada de los principales diarios porque el rector Alberto Barbieri aseguró que los fondos no alcanzan ni para pagar la luz. La semana de paro nacional de la Conadu Histórica se acata en la UBA con cientos de clases públicas y cortes en facultades y sedes del CBC. Al cierre de esta edición, las autoridades aprobaron un presupuesto "provisorio" en el Consejo Superior, hasta agosto, con el rechazo de la Fuba y la AGD-UBA. Este presupuesto, que fue sancionado por la mayoría kirchnerista en el Congreso en octubre pasado y que ahora ejecuta el macrismo, prevé un aumento del 0% para los gastos de funcionamiento.

Docentes y estudiantes vs. ajustadores

La lucha docente-estudiantil hizo emerger la verdadera "grieta" que divide a la universidad. De un lado estudiantes y trabajadores; del otro los ajustadores del gobierno y las autoridades. El cero presupuestario viene en sintonía con el recorte salarial que Bullrich pretende imponerle a los docentes. De negociación en negociación, el ministro retiró la oferta -ya inaceptable- de un 25% en cuo-

tas para plantear un 15% hasta octubre. Pero la respuesta de docentes y autoridades fue completamente antagónica.

Los primeros, organizados en Conadu Histórica, rechazaron la oferta del gobierno como una provocación y ya protagonizaron 10 días de paro nacional. Las autoridades, por el contrario, votaron en el Consejo Superior el presupuesto de ajuste. Barbieri y su cuestionado secretario de Hacienda, Emiliano Yacobitti, negocian con el gobierno las condiciones de su aplicación.

Las consecuencias ya se viven en la UBA: "sinceramiento" de las cuotas de la obra social -Dosuba-, paralización de las obras en las facultades, más presión por la generación de "recursos propios". El decano de Medicina, que trabaja en tándem con el Ministerio de Educación, ya advirtió que la partida de 700 millones para el Clínicas estará condicionada al despido de centenares de contratados.

Un indicador del dramatismo que adquiere la situación es el paro convocado para este viernes 29 por la burocracia no docente de Jorge Anró, que tuvo que acordarse del salario y la "gravísima crisis" de los hospitales universitarios.

Debate

en el movimiento estudiantil

La ofensiva del gobierno y las autoridades dividió aguas en el movimiento estudiantil. Los consejeros de Nuevo Espacio (UCR-Franja Morada) aprobaron el presupuesto sin chistar y dejaron en manos de Barbieri las "gestiones" para conseguir los fondos que "su" gobierno



le niega a la universidad. Con ellos estuvieron los K de La UES de Sociales, que en la Junta Representativa de la Fuba se pronunciaron en contra de que la Federación se movilizara al Rectorado. Para La UES -que votó al sciolista Barbieri y formó lista con Franja en el Superior- "no hay que desviar la lucha contra Macri". Pero La UES y La Cámpora, que co-dirigen el centro de Sociales, no convocaron a asamblea alguna en la facultad ni contra Macri ni contra nadie...

La organización de los cor-

tes y clases públicas junto a los docentes corrió por cuenta exclusiva de la izquierda y la Fuba. Hacia el interior de la Federación, no obstante, conviven estrategias opuestas. La Mella (Patria Grande) ha proclamado que su política es la unidad con el kirchnerismo, que en la UBA está representado por los decanos de Exactas, Sociales y Filosofía y por la burocracia sindical yaskista de Feduba.

Atar al movimiento estudiantil a estos intereses es criminal. Los decanos K no luchan por un aumento presupuestario -que fue votado por sus propios diputados y senadores- sino por una mejor tajada para sus facultades en la distribución de la UBA. Una rapiña de caja entre camarillas. Por el lado de Feduba, carga con una historia de entregas de la docencia, incluyendo la reciente paritaria por 16 meses. La "articulación" con Feduba llegó a un caso extremo en Exactas, donde la presidenta del Centro de Estudiantes militante de La Mella carnereó el paro en el CBC, que era acatado masivamente por los docentes.

Todos al Congreso Nacional de la UJS

La UJS defiende el desarrollo a fondo del movimiento de lucha y por eso estuvimos al frente de la pelea por el salario docente, el boleto educativo y el presupuesto en todas las facultades y los CBC. Nuestra estrategia es el frente único de los estudiantes y trabajadores en lucha, que ya llevó a la victoria a los pibes y docentes del colegio Carlos Pellegrini. Defendemos la autonomía de la Fuba respecto de todas las variantes del régimen, que es la mayor conquista del movimiento estudiantil en la etapa precedente. La independencia política y la unidad con los trabajadores son las claves para una lucha sin ataduras de la juventud contra el ajuste de Bullrich-Macri y el Rectorado. Para desarrollar esta perspectiva llamamos a participar de los plenarios, debates y actividades que durante mayo prepararán el Congreso Nacional de la UJS.

> Julián Asiner, presidente de la Fuba

AGENDA DEL CONGRESO DE LA UJS

TUCUMAN

Miércoles 4 de mayo: mesa panel sobre la situación de los trabajores y la salud de la provincia, en el Centro Pebisch, a las 15 hs.

Jueves 28 de mayo, 12 hs: plenario en el Centro Prebisch. **Sábado 30**: peña por el 1° de Mayo en Piedras 763.

UBA

Domingo 1º de Mayo, 12 hs: plenario y locrazo en la Facultad de Farmacia y Bioquímica, Junín 956.

SANTA CRUZ

Sábado 30 de abril: plenario en Río Gallegos.

"CINE-DEBATE CON REFERENTES SINDICALES Y POLÍTICOS" PROYECTAREMOS "LA GRAN APUESTA" CON JORGE ALTAMIRA

El jueves 28 de abril, a las 20 hs, en León León, el Centro Cultural del Frente de Artistas (Nicaragua 4432, Palermo). Entrada libre y gratuita.

La Mella y la burocracia sindical

El debate en la Fuba sobre la marcha de las cinco centrales del 29 de abril fue aleccionador sobre las consecuencias políticas del "frente anti-macrista" que postulan La Mella y los K. Ambos se opusieron a la propuesta de la UJS de movilizar con la columna independiente del sindicalismo clasista y una bandera en reclamo por un "paro nacional contra el ajuste".

Los que hasta ayer nos denunciaban por "marchar con Moyano y Barrionuevo", votaron ahora marchar con ellos, pero de forma indiferenciada. El "frente anti-macrista" somete a las organizaciones de lucha del movimiento estudiantil a las direcciones burocráticas traidoras, enemigas de la clase obrera.

J. As.

Internacionales

La izquierda brasileña frente al impeachment

n recorrido por las posiciones de la izquierda brasileña frente a la crisis demuestra que no ha logrado escapar a las presiones del régimen y que oscila entre la capitulación ante el gobierno petista y la convergencia con los planteos destituyentes de la oposición.

El PSTU, por ejemplo, caracteriza que no hay un golpe en curso. "Lo que está ocurriendo en este momento es una lucha entre dos bloques burgueses: el bloque del gobierno del PT y el de la oposición burguesa. Una lucha para decidir quién debe gobernar en este momento de crisis, y aplicar con mayor eficiencia el ajuste fiscal de los banqueros" (23/3). Y entienden al impeachment como "un mecanismo de la democracia burguesa para que, en momentos excepcionales de la crisis, ellos puedan tirar un presidente de manera controlada, dando paso al vice o al presidente de la Cámara" (ídem).

Son más o menos los mismos argumentos que esgrime la oposición para desmentir que exista un golpe. Por lo demás, está ausente una caracterización del contenido de la disputa entre los bloques burgueses y por tanto del alcance de la crisis. Como salida, el PSTU plantea la consigna "Fuera todos", "Fuera Dilma y Fuera Temer", huelga general y "elecciones generales ya".



Las elecciones generales es el planteo esgrimido por la Folha de São Paulo y otros sectores de la burguesía para legitimar al régimen político frente a la pésima imagen de Temer-Cunha y poder acometer el salto en el ajuste que está planteado -o sea que cumple un rol reaccionario. Cuando trata de explicarse, el PSTU dice que a diferencia de la Folha su planteo de elecciones es "para todos los cargos y con reglas totalmente diferentes de las que rigen las elecciones hoy" (7/4). Fuera de su envoltura izquierdista (huelga general, que se vayan todos), el planteo del PSTU es tributario de una de las salidas a la crisis que baraja el régimen. Las nuevas elecciones, de hecho, son un planteo que podría recoger el propio PT -bajo la expectativa de un triunfo de Lula- en caso

de que el impeachment avance en el Senado.

La misma tónica tiene el planteo de nuevas elecciones que reclama Luciana Genro, integrante del MES (emparentado con el MST argentino) y última candidata presidencial del PSOL. Genro dice que "hace meses vengo defendiendo que solamente convocando elecciones generales el camino del impeachment sería evitado" (18/4), lo que parece un consejo al gobierno.

Los diputados del PSOL votaron contra el impeachment en el Congreso, pero el planteo de su Ejecutiva Nacional (18/4) no enfrenta el golpe desde una perspectiva socialista sino desde la "lucha por la democracia", o sea la democracia burguesa. Son planteos de integración al régimen. En oportunidad del último ballotage, el PSOL votó por Rousseff.

El MRT, hermano del PTS, plantea la lucha contra el golpe y una delimitación con el PT, pero desenvuelve como salida la Asamblea Constituyente, la cual, en momentos donde la iniciativa la tiene la derecha sólo puede potenciar la agitación golpista.

En el otro extremo opuesto al PSTU, que desacredita la existencia de un golpe, grupos como Causa Operaria sostienen que la perspectiva del golpe está presente desde hace años, por lo menos desde 2013. Esto es simplemente desmentido por un hecho: el imperialismo votó por Rousseff en las últimas elecciones. La amenaza del golpe ha servido para enchalecar durante largo tiempo a sectores enteros de la izquierda (incluyendo organizaciones de masas como los Sin Tierra y los Sin Techo) detrás del lulismo. Si el

PSTU plantea la existencia de dos bloques indiferenciados, estos grupos se han servido del golpismo derechista para justificar el más completo seguidismo al PT:

Pero la lucha contra el golpe se debe realizar desde una perspectiva socialista y exige una delimitación implacable del nacionalismo burgués. Este debe ser desenmascarado ante las masas: Rousseff entregó toda la línea de sucesión presidencial al PMDB, intentó acometer ella misma las tareas de ajuste y hasta pocos días antes de la votación en Diputados hizo llamados a los golpistas a un 'pacto nacional'. Dilma ni siquiera se ha atrevido a denunciar el intento de golpe en su contra en la ONU.

La CST, corriente interna del PSOL y vinculada con IS de Argentina, a pesar de tener una caracterización semejante a la del PSTU ha llamado a conformar un "polo de oposición de izquierda" y propone "un plenario sindical, popular y estudiantil, convocado por los sindicatos, centros de estudiantes, federaciones estudiantiles, (y) agrupaciones sindicales" (16/4).

El planteo del PO de un Congreso de Trabajadores, para que los trabajadores emerjan en la crisis como un factor político propio, ha sido acogido en Brasil por Tribuna Classista.

Gustavo Montenegro

ESTADOS UNIDOS

La huelga de Verizon

La 13 de abril, 40.000 empleados de Massachussetts y Virginia (representados por los Sindicatos de Comunicaciones CWA y IBEW) comenzaron una huelga por tiempo indeterminado contra Verizon. Las negociaciones afectan también a 80.000 jubilados (por el sistema de salud -health care), que se organizan al lado de los trabajadores. Es la huelga más importante en Estados Unidos en los últimos años.

Verizon, el gigante de telecomunicaciones norteamericano, famoso por la precarización laboral y la evasión impositiva, dejó por diez meses sin contrato a miles de trabajadores. Durante ese lapso, los trabajadores enfrentaron 5.000 despidos y suspensiones, desnudando el objetivo de la caída de los contratos. La empresa amenazó con nuevas relocalizaciones para extorsionar a los trabajadores con mayor flexibilidad horaria y de tareas, eliminación de vacaciones y licencias por maternidad, así como salarios y pensiones más bajas. Planean mover las oficinas a estados con salarios mínimos menores.

La empresa es acusada de evadir impuestos entre 2008 y 2013 (en ese mismo período tuvo 42.500 millones de dólares en ganancias), pagando por debajo las cargas sociales de los trabajadores. Ahorró 21.000 millones de dólares en los últimos ocho años y el año pasado compró AOL en 4.400 millones de dólares. En Europa convirtió las ganancias en deudas, para evadir impuestos.

Verizon no cumplió con las promesas de ampliar FIOS (banda ancha a millones de clientes), pero quiere seguir desangrando a los trabajadores que instalan sus servicios. Es un botón de muestra del fracaso de la política económica de Obama, que sólo generó mayor precarización y pérdida de beneficios para los trabajadores, así como descontento social generalizado.

Tanto Hillary Clinton como Bernie Sanders tuvieron que bajar a los piquetes para tratar de ganarse el apoyo de los huelguistas. Los trabajadores de Verizon lograron imponer una agenda obrera de lucha contra despidos y precarización laboral en el momento más álgido y disputado de la campaña. También el 14, miles de trabajadores de Mc'Donalds en todo el país se movilizaron por un salario mínimo de 15 dólares. Esto se suma a la protesta de los docentes y los trabajadores del acero y la industria automotriz -gravemente afectados por la crisis mundial. Estados Unidos es un reguero de piquetes y movilizaciones.

Emiliano Monge

